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Hace muchos años, no recuerdo 
cuántos, que no asistía a presenciar 
un encuentro de basquetbol, desde que 
me emocionaba con los buenos juegos 
que en el Mesón de los Deportes ofrecía 
el equipo Coras de la Universidad 
Autónoma de Nayarit como integrante 
del Circuito Mexicano de Basquetbol 
(CIMEBA).

Parece ser fue en 1989 y 1990, 
últimos años del rectorado en la UAN del 
ingeniero Salvador Villaseñor Anguiano.

En días pasados terminó la veda. 
Como miles de nayaritas me di cita 
en el Auditorio de la Gente para ver 
el espectáculo de la gran final del 
Centrobasquet 2014 entre las selecciones 
de Puerto Rico y México, por cierto 
para nuestro nacionalista orgullo los 
nuestros ganaron 70-64.

Alejado hace tiempo de estos 
menesteres, seguro porque la edad 
se me vino encima, en la actualidad 
mi reposado tiempo más dedicado a la 
lectura y redacción de mamotretos, pero 
lo que es peor sin trabajo remunerado 
y por lo tanto sin compromiso, mucho 
menos responsabilidad con medio de 
comunicación alguno de Nayarit, pero 
tampoco con ningún otro del país, como 
sí la tuve en el pasado.

Reducido mi interés por este corto 
torneo de relevancia internacional, fui 
entonces empujado por mi veinteañero 
hijo, Oscar González Huerta, a encontrar 
la manera de llegar al interior del 
escenario, su entusiasmo era desbordado 
pues él cuando menos en tres ocasiones 
estuvo presente en anteriores partidos 
de alarido. Pero al mismo tiempo se 
hallaba desesperado porque quiso 
comprar boletos de ingreso a la final, 
pero ¡oh desilusión! estaban agotados, 

con anterioridad habían sido vendidos.
Llegó a decirme habla con Roberto, 

gobernador de Nayarit, para que nos 
permita la entrada, al cabo es tu amigo. 
Hasta allá llegaba su desesperación. Lo 
persuadí diciéndole que no atendería 
nimiedades como esa, cuando es que 
tiene cosas más importantes que atender 
a la altura de su responsabilidad como 
gobernante. No es por ahí, hijo. Pero 
ya que insistes, buscaré el conducto 
para lograr que estés presente en ese 
juego que tanto añoras.

Fue precisamente la mañana de 
ese día del juego final que por pura 
casualidad me encuentro a José Luis 
González, periodista este que presta 
sus servicios profesionales en la oficina 
de prensa del gobierno de la gente 
(o como se llame), es el operativo, 
segundo de a bordo del titular Raúl 
Rodrigo Pérez Hernández. Le narré la 
desesperación de mi hijo, me dijo no 
hay problema yo los meto, cuántos son, 
fue entonces que aproveché el viaje 
para incluirme, dos le dije. En cuanto 
lleguen al auditorio me llamas, ahí voy 
a estar, y enseguida me dio el número 
de su teléfono móvil.

Sabido que su primo Juan Manuel 
González “El Mana” y el hijo de éste 
Erubey se irían desde las cinco de 
la tarde, mi hijo me apresuraba a 
madrugar porque estaba garantizada la 
aglomeración de aficionados, tomando 
en cuenta que el Auditorio de la Gente 
tiene capacidad para albergar doce 
mil almas. Era posible que a esa hora 
ni las puertas de acceso estuvieran 
abiertas, el juego estaba programado 
para iniciar a la ocho de la noche. No 
hubo más alternativa que llamar a José 
Luis González, quien dijo que estaría 
en el lugar a las siete. Órale.

H a c e 
unos días, 
charlando con 
una persona  
especial ista 
en derecho 
e l e c t o r a l , 
nos decía, 
e n  p o c a s 
palabras, que 
en la Sala Regional del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación 
con Sede en Guadalajara, Jalisco, o 
sea hasta el Juicio de Revisión, muy 
seguramente le daría la razón (pero no 
fue así) al Partido Acción Nacional, en 
la impugnación realizada consistente 
en determinar si, para la asignación 
de diputados conforme al principio 
de representación proporcional, se 
tiene que  aplicar una modificación a 
la Constitución Federal, referente al 
artículo 116,  fracción II, párrafo tercero, 
que habla sobre “Las legislaturas de los 
Estados se integrarán con diputados 
electos, según los principios de mayoría 
relativa y de representación proporcional, 
en los términos que señalen sus leyes. 

En ningún caso, un partido político 
podrá contar con un número de diputados 
por ambos principios que representen un 
porcentaje del total de la legislatura que 
exceda en ocho puntos su porcentaje 
de votación emitida. Esta base no se 
aplicará al partido político que por 
sus triunfos en distritos uninominales 
obtenga un porcentaje de curules del 
total de la legislatura, superior a la suma 
del porcentaje de su votación emitida 
más el ocho por ciento. Asimismo, en la 
integración de la legislatura, el porcentaje 
de representación de un partido político 
no podrá ser menor al porcentaje de 
votación que hubiere recibido menos 
ocho puntos porcentuales.”.... 

Este es el caminito que siguió el 
PAN: El 6 de julio pasado se llevaron 
a cabo elecciones en Nayarit, con 
resultados oficiales que se dieron a 
conocer días más tarde, sobre las 
diputaciones de Mayoría Relativa;  fue 
hasta 14 de julio siguiente, cuando 
el Consejo Local del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit, celebró sesión 
ordinaria en la que realizó el cómputo 

de las elecciones de diputados por el 
principio de Representación Proporcional, 
quedando  las “pluris”, para el PAN, 3; 
para el PRD, 2; para la Coalición Por el 
Bien de Nayarit, 4; el PT, con 2; para el 
Movimiento Ciudadano, 1; en total 12. 
Ante esto, Acción Nacional, el 18 de 
julio, presentó  ante el Consejo Estatal 
del IEEN, un escrito de demanda de 
inconformidad que fue remitido a la Sala 
Constitucional-Electoral  del Estado, que 
la preside el magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto. Como mencionamos, la 
demanda se entregó el 18 de julio y no 
fue sino hasta el 7 de agosto cuando 
dicha sala dio su resolución. Es decir, 
más de quince días estuvo en la Sala 
Constitucional-Electoral, y todo para 
determinar, en un estudio escueto, 
que confirmaba lo que había dictado 
el Consejo Estatal del IEEN. 

Luego de esto, el representante legal 
del PAN, el 11  de agosto, presentó 
un escrito de demanda de Juicio de 
Revisión Constitucional Electoral, 
en la Sala Regional de Guadalajara 
del TEPJF y el 14 de agosto esta 
Sala confirma la resolución dictada 
por la Sala Constitucional-Electoral 
del Tribunal Superior de Justicia de 
Nayarit. Al Partido Acción Nacional, 
no le quedó más que interponer un  
Recurso de Reconsideración en la 
Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación, 
en contra de la resolución de la Sala 
Regional de Guadalajara, el día 15 de 
agosto del presente; este mismo día, 
se turno a la ponencia del Magistrado 
Salvador Olimpo Nava Gomar, quien 
realizó el  proyecto, un amplio estudio, 
el cual  fue votado a favor por todos y 
cada uno de los integrantes de la Sala 
Superior, y se le dio la razón al PAN: 
“La coalición Por el Bien de Nayarit, 
obtuvo un porcentaje del 43.49% de 
la votación emitida y, al final de la 

…Y todos felices
LA SOBRE Y SUB REPRESENTACIÓN 

LA CREME
Por: 

Norma 
Cardoso

asignación de diputados por el principio 
de representación proporcional resultó 
con un total de dieciocho diputados por 
ambos principios, lo cual representa el 
60% de la integración de la Legislatura 
local que cuenta con treinta diputados 
por ambos principios, es decir, el margen 
de sobrerrepresentación en el caso fue 
de 16.51%”. 

Total que revocó la resolución 

impugnada, así como las constancias 
asignadas a diputados y se realiza una 
nueva asignación de legisladores y el 
Consejo Estatal sea el que determine a 
los candidatos y candidatas y les dé las 
constancias respectivas. Se reasignan 
doce diputaciones por el Principio de 
Representación Proporcional: para el 
PAN, 4; para la Coalición, 1; para el 
PRD, 3; para el PT, 2; para el Partido 
Movimiento Ciudadano, 2.....

Por: Oscar González Bonilla
La Güipa
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No hay que acabar con la “gallina de 
los huevos de oro”: Pepe Espinoza 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Tenemos que ser honestos 
con nosotros mismos,  existe una 
sociedad molesta, eso no lo podemos 
ocultar, una sociedad molesta por 
muchísimos motivos, y se expresó 
el pasado 6 de julio, aquí no hay 
culpables en esto, tenemos que 
voltear al frente y ponernos a trabajar, 
arrastrar el lápiz y observar que 
existe una sociedad que tiene una 
expectativa más alta, mucho más 
grande y ser honestos con nosotros 
mismos que no todo está bien, esa 
es la verdad, esa es la realidad de 
los tepicenses, sobre todo aquí 
en Tepic, donde la votación no 
nos favoreció y hay que hablarlo 
tal cual es, aseveró el diputado 
local  Gianni Ramírez Ocampo.                                                                                                      
Agregó, hoy el PRI está fortalecido, 
pero está fortalecido desde el 
momento en que encontramos 
nuestra realidad, no podemos hablar 

que somos un partido fuerte, sin 
darnos cuenta de todo lo que ha 
pasado, somos un partido fuerte, 
porque hemos recapitulado y hemos 
observado  que como en todos 
lados hace falta colocar piezas en 
ciertos lugares y apretar en otros, 
pero hoy tenemos que ser honestos 
con nosotros, si el día de mañana 
tenemos que conquistar a toda 
una sociedad, con el tema de los 
servicios públicos, con trabajar muy 
cerca de la sociedad y ustedes lo 
van a ver en el Congreso es una 
oficina a la cual –yo- vengo a hacer 
mi trabajo.                                                                                  

Gianni Ramírez, insistió, yo vuelvo 
a levantar la mano y a decir que 
estoy totalmente inconforme en 
que un diputado solamente venga a 
trabajar martes y jueves, de verdad 
que es una falta de respeto para 
la sociedad y con esos sueldos, 
ese es mi tema y yo se los digo 

de verdad con honestidad, 
siendo diputado lo estoy 
diciendo, además no estoy de 
acuerdo en que los diputados 
se suban los sueldos, no 
estoy de acuerdo en que 
diputado que no venga, 
de todas maneras le sigan 
pagando, esa es la lectura 
que yo veo en la sociedad y 
que hasta hoy no pasa nada 
si un diputado no viene a 
trabajar, sigue ganando y 
no es justo, porque a los 
demás ciudadanos si les 
descuentan.

El legislador local señaló, si 
un barrendero no va a trabajar 
un día, se lo descuentan, -yo- te 
puedo opinar de la propia familia 
en la cual a la actividad que nos 
dedicamos, que si uno no va a 
trabajar se nos descuenta el día 
¿y porque a un diputado no? son  
temas que tenemos que trabajar y 

que tenemos que llevar muy de la 
mano con mucha responsabilidad 
y salir a la calle a dar la cara y a 
tocar las puertas, para atender a la 
gente que lo necesita, para eso el 
pueblo nos eligió para trabajar para 
buscar iniciativas y leyes que sean 
para el desarrollo de los nayaritas 
y sobre todo para darle a la gente 
los resultados que quiere y que 
necesita.-finalizó.    

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic.- El municipio que 
firme un convenio, debe 
tener la capacidad financiera 
de poderlo sustentar y si no 
que lo valoren muy bien, 
porque de lo contrario los 
problemas financieros de 
los ayuntamientos podrían 
agravarse y no se trata 
de eso, se requiere que  
los habitantes de los 20 
municipios  del estado  tengan 
la oportunidad de contar con 
respuestas y soluciones a sus 
demandas y necesidades, 

para lo cual es necesario tener 
finanzas sanas, así lo señaló el 
secretario general de gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas.                                                                             
Indicó que la manifestación 
que este domingo hicieron los 
trabajadores sindicalizados 
frente al Congreso del Estado, 
cuando se llevaba a cabo la 
toma de protesta de las y 
los diputados que integran 
la XXXI Legislatura, es un 
tema de los municipios, es 
un tema que el SUTSEM, ha 
venido manifestando, en su 
interés de que el estado siga 
apoyando a los municipios, 
aquí el gran tema es que esta 
ayuda a los municipios ya 
representa para el estado más 
de 260 millones de pesos que 
no se han podido recuperar.                                                                                                 

Y que están ahí, en esa 
disyuntiva, de cómo vamos 
a poderlos recuperar, porque 
no olvidemos que son del 
flujo de gobierno del estado, 
aquí es muy importante,  de 
hacer no una aclaración, 
pero si partir de un gran 

Existe una sociedad molesta por 
muchos motivos: Gianni Ramírez 

principio, nadie está obligado 
a lo imposible, -respetamos- 
las manifestaciones , las 
intenciones y los modelos que 
el sindicato tiene, pero no hay 
que olvidar que el estado no 
está obligado bajo ninguna 
circunstancia a violentar la 
autonomía municipal de los 
Ayuntamientos en su esquema 
financiero.                                                                        

Espinoza Vargas  resaltó,  
s i m p l e m e n t e  h e m o s 
coadyuvado en lo que son 
los emprésitos, para poderlos 
sacar del apuro, pero de 
ninguna manera obliga a que 
esto sea un procedimiento, 
el estado tiene sus propios 
compromisos, de hecho 100, 
200 o más millones que salgan 
de las arcas de gobierno 
del estado, no son ahorros, 
implica que dejaste de pagar 

proveedores, implica que 
dejas tu gasto corriente, que 
dejas oficinas sin insumos, 
en esa intención de apoyar, 
pero las posibilidades se van 
acabando.

Dio a conocer que en 
estas últimas quincenas 
definitivamente se complicó 
el tema, no tenemos dinero 
e insisto nadie está obligado 
a lo imposible, de donde 
o como, es muy difícil, los 
trabajadores piden que los 
alcaldes paguen antes de 
que terminen su gestión, 
ojalá así sea y que también 
nos paguen a nosotros, aquí 
el tema es no acabar a la 
gallina de los huevos de oro, 
es decir todo mundo sabemos 
que los municipios  traen un 
problema de bola de nieve 
eso no es nuevo, no es de 

esta administración, es un 
problema que se ha venido 
recurrente, recurrente, lo 
importante es darles solución.

Por otra parte, José Trinidad 
Espinoza, señaló que el trabajo 
de la XXX Legislatura fue 
muy  importante,  permitió no 
solamente interactuar, sino 
accionar iniciativas que sin 
duda alguna, la historia será 
quien juzgue, pero –nosotros- 
creemos que el trabajo fue muy 
importante para Nayarit,  con la 
Trigésima Primera Legislatura, 
el trabajo va a continuar, hay 
muchos temas que están en la 
agenda legislativa y el Poder 
Ejecutivo siempre respetuoso 
de la economía de poderes, 
pero si partiendo que la 
coordinación y la vinculación 
siempre será un factor muy 
importante.- concluyó.
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* Agremiados del SUTSEM se manifiestan por retraso 
de pago quincenal en Ayuntamiento de Tepic.

A puerta cerrada rindieron 
protesta los diputados locales

Por Edmundo Virgen

Al quedar conformada la 
XXXI Legislatura Local bajo la 
presidencia del diputado Jorge 
Segura López, el Secretario 
General de Gobierno, el licenciado 
José Espinosa Vargas, hizo 
un público reconocimiento al 
trabajo realizado por quienes 
integraron la pasada legislatura al 
señalar, que hicieron un trabajo 
legislativo de buen nivel en que 
se aprobaron leyes importantes, 
y manifestó su plena confianza, 
en que los que ahora toman 
protesta no se van a quedar 
atrás, ya que hay mucho por 
hacer en la agenda legislativa 
en beneficio del pueblo, con 
mejores leyes adecuadas a los 
tiempos actuales y sin duda su 
aportación vendrá a fortalecer el 
trabajo con los demás poderes 
en el estado.

De los problemas financieros 
por los que atraviesan los 
municipios, consideró que 
compete única y exclusivamente 
a los presidentes municipales 
sean del partido que sean, 
ya que existe una autonomía 
municipal, además que el estado 
no tiene recursos para resolver 
los problemas que tienen con 
los proveedores, ni con la planta 
laboral, el estado no es un banco 
y no tiene esa capacidad para 
facilitarles dinero, ya se han 
prestado a los municipios 250 

millones de pesos que vienen a 
complicar pagos a proveedores, 
gasto corriente y el estado no 
tiene ese colchón para hacer 
préstamos a los ayuntamientos.

Por otro lado, expresó el 
funcionario, el gobierno del estado 
está en una reestructuración 
de deuda y eso inhibe la 
posibilidad de otorgar préstamos 
a los municipios, por lo que 
es necesario se tomen estas 
acciones para evitar que en el 
futuro el gobierno del estado 
pueda tener problemas de 
liquides, porque incluso, en la 
quincena pasada hubo problemas 
para cumplir con el pago a  los 
trabajadores del gobierno del 
estado y esto es provocado 
por los prestamos que se han 
realizado a los ayuntamientos.

El Secretario General de 
Gobierno añadió, que se debe 
mantener un diálogo con la 
burocracia sindicalizada para 
buscar alternativas de solución, 
y a la vez, los nuevos alcaldes 
deberán evitar engrosar la 
nómina, porque entonces no 
habrá dinero que les alcance, 
se deben adecuar los estados 
financieros, aplicar nuevas 
reglas laborales, puesto que 
si no implementan nuevas 
políticas financieras la situación 
empeorará, porque no hay cobija 
que alcance y los trabajadores 
son los que menos culpa tienen 
de esta situación.

Rafael González Castillo
 

A gritos la  mañana de este domingo 
los empleados del Ayuntamiento de 
Tepic reclamaron su quincena. Los  
basificados  aprovecharon la instalación 
de la XXXl legislatura  para dar a  
conocer que por la deshonestidad 
del alcalde Héctor González Curiel 
no les llegó el salario. 

Por la  protesta de los  sindicalizados  
los 30  diputados  locales  se vieron 
obligados a rendir protesta  a puerta  
cerrada.

En la manifestación participaron  
dos mil empleados basificados quienes  
en repetidas ocasiones le dijeron rata  
a  “El Toro” y a  su equipo.

Por  el problema los inconformes 
estuvieron a punto  de quitarle el 
chaleco  a un diputado e  impidieron  
que   muchas  de sus invitadas  
especiales  lucieran  sus vestidos, 
peinados,  zapatillas porque entraron 
casi en peso ante el temor de que se 
pasaran los protestantes.

Durante la instalación de las XXXl 
legislatura los burócratas  de Tepic  

se dijeron listos para desnudar  a  
González  Curiel. Pero por fortuna 
el alcalde no acudió al lugar.

Al finalizar  el evento la titular del 
Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado, Águeda 
Galicia Jiménez se entrevistó con 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y le pidió que les  ayude 
a destrabar el problema porque sus 
representados  ocupan  para comer, 
pagar renta  y  para mandar a  su 
hijos a la escuela.

Después  de escuchar la petición de 
la señora  el Ejecutivo se comprometió 
a buscar alternativas que permitan  
resolver el problema  a la mayor 

brevedad posible.
Quienes  escucharon  la plática  

afirman que el gobernador se 
comprometió  ante  Águeda   a 
proporcionarles un préstamo  en el 
transcurso  de este lunes  18 del 
presente.

Para atender la petición de Galicia 
Jiménez se  ocupan 33  millones de 
pesos, 22 millones para salarios, el 
resto para el apoyo escolar y el bono 
de fin de trienio.

 Durante  la protesta  los únicos 
que pudieron saludar   a Águeda y 
algunos de sus representados fueron 
la  diputada panista, Ivideliza  Reyes 
Hernández  y Rodrigo González Barrios.           

Por Oscar Verdín Camacho

La conocida frase, aplicada en el 
futbol al portero del equipo visitante, 
fue gritada este domingo a muchos 
funcionarios e invitados que asistieron 
al Congreso del Estado.

Apenas salían del edificio legislativo 
y algunos eran recibidos así:

“¡Eeeehhh, puutoooo!”.  

El grito provenía de integrantes 
del Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM), en protesta porque el 
Ayuntamiento de Tepic no les ha 
pagado la quincena reciente. El alcalde 
Héctor González Curiel “El Toro”, no 
asistió a la toma de protesta de los 
nuevos diputados.

“¡Que nos paguen, que nos paguen, 
que nos paguen!”, corearon los 
trabajadores manifestantes.

“¡Fuera, fuera, fuera!”, exigieron.
Cuando tocó el turno de salida 

del gobernador Roberto Sandoval 

Cruda protesta de trabajadores; “¡eeehhh, 
puutooo!”, gritan a funcionarios

*De los ayuntamientos, dijo no hay 
cobija que alcance para resolver sus 

problemas financieros.

Trabajo de la XXXI Legislatura 
beneficiará a los nayaritas con 
mejores leyes: Pepe Espinoza

Castañeda, fue abordado en una de 
las puertas por la líder sindical Águeda 
Galicia Jiménez, a quien habría citado 
–de acuerdo a un reportero- que se 
reunirían el próximo miércoles para 
tratar la problemática.

“¡Mañana los niños deben ir 

a la escuela 
y no tenemos 
dinero!”, externó 
una señora.

“¡El pueblo 
tiene hambre!”, 
se escuchó entre 
la multitud.

“ ¡ P á s e n l e 
un micrófono!”, 
exigió otro.

E l  equ ipo 
de seguridad 
del gobernador 

mantuvo un cerco alrededor de su 
persona. Y le abrieron paso cuando 
caminó hasta la avenida Allende donde 
lo esperaba una camioneta Suburban 
color blanco; apenas subió, sobre la 
Suburban fue echada agua. 

La ruda escena ilustra a un sindicato 

que durante muchos años fue aliado 
de gobernadores del PRI, pero llegó 
el día en que ya no hay ni siquiera 
para lo indispensable y básico: el 
pago quincenal, lo que produce un 

rompimiento.
El SUTSEM está citando a una 

marcha para este lunes, desde la 
Hermana Agua a la Presidencia 
Municipal de Tepic.
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Jorge Segura nuevo presidente 
del Congreso Estatal

Política 5

Resolución del TEPJF coadyuva a conformar un 
congreso plural en Nayarit: González Barrios

-Quienes ya se sienten ediles lo mejor sería que no compraran sus trajes, podría 
haber sorpresas.

Por: Bertha Alvarez

Este día los diputados de la nueva 
composición legislativa rindieron protesta 
por el periodo 2014- 2017, la cual quedara 
compuesta por 15 diputados del PRI, 
seis del PAN, cinco del PRD, dos del 
PT, dos por Movimiento Ciudadano.

La bancada priísta designó a Jorge 
Segura como su nuevo coordinador 
parlamentario y presidente de la XXXI 
legislatura Estatal constituida por 
30 representantes populares, 18 de 
mayoría relativa y 12 de representación 
proporcional.

Sin duda,Jorge Segura quien fue el 
mejor perfil para ser el presidente del 
congreso del Estatal,  hombre reservado 
y de pocas palabras que a consolidado 
una carrera política íntegra formado 
en las huestes cetemistas.

Jorge Segura López pertenece a las 
filas de la CTM, se ha desempeñado 
como Secretario del Trabajo de la 
Confederación de Trabajadores de 
México (CTM), también fue dirigente 
del SUTERM  y antes de ser diputado, 
presidente del PRI municipal en Tepic. 

El priísta del sector obrero de la 

Por Edmundo Virgen

El legislador federal del PRD, el 
profesor Rodrigo González Barrios, 
aseguró al quedar instalada la 
XXXI Legislatura, que los nayaritas 
contarán con un Poder Legislativo 
plural luego de la decisión de la 
Sala Regional del Tribunal Electoral 
Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) al resolver a favor las 
impugnaciones presentadas por 
los partidos políticos de oposición, 
relacionadas con el reparto de las 
diputaciones plurinominales en  la 
conformación del Congreso Local.

De esta manera dijo, su partido 
al otorgarle el TEPJF otro escaño, 
podrá contar en el Congreso del 
Estado con cinco diputados, lo 
que permitirá que exista un Poder 
Legislativo más democrático, y 
ahora lo que sigue al interior del 
PRD será empezar a trabajar con 
miras a la próxima elección local 

del  2017 en que se renovaran 
en el estado todos los cargos de 
elección popular.

González Barrios expresó, que para 
la próxima elección local el senado 
nombrara nuevos magistrados 
electorales y a su vez el INE, 
también designara a quienes serán 
los nuevos consejeros electorales 
en Nayarit, de tal manera que los 
ciudadanos podrán tener un órgano 
jurisdiccional nuevo y un consejo 
electoral renovado.

Por lo anterior, luego de la 
resolución del TEPJF en lo referente 
al reparto de las diputaciones 
plurinominales, considera que en lo 
que respecta a los municipios del 
interior del estado cuyos resultados 
de la elección para presidentes 
munic ipales fueron también 
impugnados al presentarse anomalías 
en el desarrollo de la votación, 
como es el caso de los municipios 
de Bahía de Banderas  y Santiago 
Ixcuintla, sería conveniente que 
aquellos que ya se sienten alcaldes 
no compraran sus trajes porque 
todavía puede haber sorpresas.

El diputado Federal añadió, que 
para la toma de posesión de los 

CTM alumno del finado 
Senador Marco Antonio 
Fernández Rodríguez, 
es reconocido  como 
un Maestro y trabajo, 
a l  fa l lec imiento de 
Fernández Rodríguez 
ocupó la Secretaría 
General del Sindicato 
Único de Trabajadores 
Elect r ic is tas de la 
República Mexicana 
(SUTERM).

con un perf i l  de 
disciplina el cetemista 
hoy es el nuevo líder 
del Congreso Local que 
estará representado 
por 16 hombres y 14 
mujeres cuatro de estas 
originarias de La Yesca. 

Por: MARIO LUNA

 Alrededor de las 10 de la mañana 
de ayer domingo, se tomó protesta 
de quienes serán los diputados que 
conformarán la XXXI  legislatura, 
eligiendo por unanimidad a Jorge 
Segura, como su líder parlamentario.

En un ambiente de tranquilidad y 
respeto, se llevó el acto protocolario, 
en el cual estuvo presente el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, quien les deseó lo mejor 
en su desempeño en beneficio del 
pueblo nayarita.

En dicho evento, estuvieron 
presentes el titular del Poder Judicial 
del Estado, diputados federales, 

autoridades militares, así como 
funcionarios de los diferentes 
niveles de gobierno.

El marco de preámbulo de la 
toma de protesta de los nuevos 
legisladores, fue sin lugar a dudas 
la manifestación en las puertas 
del congreso por parte de los 
trabajadores del ayuntamiento de 
Tepic, agremiados al SUTSEM, 
siendo encabezados por la dirigente 
de ese sindicato, Águeda Galicia 
Jiménez, quién exigía el pago 
inmediato de la quincena a los 
trabajadores.

Por lo pronto el llamado de Jorge 
Segura, es para hoy a la primera 
sesión ordinaria del Primer Año de 
Ejercicio Constitucional.

Mucho trabajo le espera 
a la XXXI Legislatura 

presidentes municipales electos 
todavía falta casi un mes y en ese 
tiempo pueden pasar muchas cosas, 
y la prueba más clara es que tres 

candidatos plurinominales que ya 
se disponían a tomar protesta como 
diputados fueron eliminados horas 
antes de la ceremonia protocolaria.
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Urgente la edificación del nuevo hospital 
del ISSSTE en Nayarit: Sandoval Pazos 

Cumpliremos con el pueblo nayarita que 
nos otorgó su confianza: Humberto Segura

*Para atender a 254 mil derechohabientes

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Este domingo inició la XXXI 
Legislatura  rendimos protesta ante el pueblo 
nayarita y autoridades civiles y militares 
para responder por las tres atribuciones 
fundamentales que como representación 
popular tenemos, que son Legislar, Fiscalizar 
y Gestionar, lo cual aunque parece sencillo 
nombrar esas tres palabras, cada vertiente 
oferta un campo fértil para servir a nuestros 
representados para favorecer su acceso al 
desarrollo integral.

Lo anterior fue expresado durante la sesión 
de instalación de la XXXI Legislatura, por 
el presidente de la comisión de Gobierno 
legislativo, Jorge Humberto Segura López, 
añadiendo en su primera intervención como 
líder cameral, sin embargo, recordó que 
para ello se requiere de la participación 
de las diferentes expresiones políticas que 
integran la Cámara de Diputados, fundado 
en el respeto irrestricto de las ideologías 
y posiciones partidistas.

Agregó que Nayarit ocupa de todos y 
solo unidos “podremos responder a las 

legítimas demandas de los ciudadanos, 
además de coadyuvar desde el marco 
de la división de poderes que caracteriza 
nuestro Estado de Derecho, fundado en la 
cooperación interinstitucional, dejando de 
lado la confronta estéril que en nada abona 
para el beneficio de nuestros representados”.

En su oportunidad, dio la bienvenida 
a sus compañeros diputados y diputadas 
a la integración de la XXXI Legislatura 
que obedece únicamente a la voluntad 
ciudadana, les exhortó para que hagan 
equipo pensando trabajar para beneficio 
de Nayarit y de los nayaritas, porque 
debemos hacer un pacto de colaboración 
democrática de las diversas expresiones 
políticas legítimamente representadas en 
el Poder Legislativo Local “con la visión de 
que, en una democracia jugamos un papel 
muy importante y medular en el impulso 
y regulación de las transformaciones que 
se presentan en la vida social, económica 
y política”.

Dejó en claro que el Poder Legislativo 
trabajará en sana coordinación y cooperación 

con el Ejecutivo del Estado, habrá de 
impulsar, salir al paso de la problemática 
y propiciar las estrategias con las que 
podamos apoyaremos a los nayaritas 
y actualizaremos en algunos casos y 
crearemos en otros, las normas que se 
requieren para vivir en armonía, dirimir 
nuestras diferencias y resolver el conflicto 
social en un marco de normalidad, 
democracia y de legalidad.

En suma, agregó, al desempeñar el 
cargo que la ciudadanía les confirió habrá 
de prevalecer siempre el interés general, por 
encima de pasiones e intereses personales 
o de grupos “esta es la premisa de la cual, 
estoy convencido ha de partir la presente 
Legislatura que inicia sus funciones a partir 
de la sesión de instalación, ya que es una 
oportunidad histórica de cumplir y hacer 
cumplir las normas del Estado de Derecho”.

Segura López manifestó que en un 
estado democrático tiene por sustento la 
renovación periódica de la representación 
popular mediante el voto ciudadano, secreto 
y directo, lo cual garantiza la oxigenación 

a las instituciones, además de permitir a 
los ciudadanos el acceso a los cargos de 
elección popular con el objetivo fundamental 
de implementar acciones en favor de sus 
representados.

“Esa es la finalidad de quienes integramos 
la legislatura actual y es por ello que desde 
este 17 de agosto, iniciamos la construcción 
de nuestras propuestas para el trabajo 
parlamentario cuya base es el contenido de 
la plataforma electoral que en el proceso 
electivo expusimos a la ciudadanía”, 
buscando esas áreas de oportunidad para 
el desarrollo integral de Nayarit, concluyó. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Nosotros contamos 
en el ISSSTE con 254 mil 
derechohabientes en todo el 
estado, los cuales tienen derecho 
a recibir una buena atención 
médica junto con toda su familia, 
y nosotros tenemos el compromiso 
de proporcionárselas con gran 
responsabilidad, lamentablemente 
la infraestructura de salud nos ha 
rebasado por lo que ya nos urge 
la construcción del nuevo hospital, 
que está aprobado edificarse para 
el próximo año”.

Así lo expresó en entrevista el 
Delegado del ISSSTE en la entidad, 
doctor Antonio Sandoval Pazos, 
añadiendo que el actual hospital 
ya no satisface las demandas 
prioritarias de los derechohabientes, 
y es que cuenta en la actualidad 

con un poco más de 120 
camas disponibles, “y 
por eso es urgente la 
edificación del nuevo 
hospital”.

Y abundó, “gracias al 
apoyo del gobernador 
del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda 
y por los integrantes 
del Congreso del Estado, 30 
legisladores nayaritas, será posible 
la construcción del edificio del 
nuevo Hospital del ISSSTE, que 
en un terreno de tres hectáreas 
contará con todo lo necesario en 
equipo médico, especialidades, 
farmacia, camas suficientes para 
cubrir la demanda y con muchas 
cosas más en beneficio de los 
derechohabientes”.

Sandoval Pazos, indicó, que 
los trabajadores del ISSSTE, 
maestros, personal sindicalizado 
y toda aquella persona que cuente 

con esta seguridad 
social, al momento 
de hacernos entrega 
del hospital recibirá 
mejor atención médica 
y de especialidades, 
ya que contaremos 
el próximo año con el  
moderno edificio, que 
hará desempeñarnos 

eficientemente en nuestra labor de 
atención a la salud de los nayaritas.

Por último, Antonio Sandoval 
Pazos, manifestó, que están en 
espera de poder cambiar las 
oficinas administrativas de la 
Delegación Estatal al nuevo edificio 
de la avenida Insurgentes y calle 
Oaxaca a la mayor brevedad 
posible, por lo que señaló, “ahí el 
edificio es de una sola planta en 
beneficio de los adultos mayores 
que necesariamente tenían que 
acudir a nuestras oficinas, pero 

Por Oscar Verdín Camacho 

Este domingo los comercios 
instalados afuera de la Presidencia 
Municipal, con artículos escolares, 
habrían tenido uno de sus mejores 
días de venta.

Hacia las 11 de la mañana, 
la mayoría de los puestos de 
papelería, venta de mochilas, 
uniformes, entre otros, presentaba 
una importante presencia de 
compradores.

Decenas de padres de familia, 
algunos de ellos acompañados de 
sus hijos, acudieron en busca de 
ofertas, especialmente cuadernos, 

a propósito del ciclo escolar que 
inicia este lunes.

Por cierto, llamó la atención que 
al menos hasta las 11 de la mañana 
y cuando las ventas estaban 
en su apogeo, permanecía en 
solitario el módulo correspondiente 
a la Procuraduría Federal del 
Consumidor (PROFECO), contrario 
a como sucedió en días anteriores 
en que inspectores verificaban  que 
se ofrecieran precios accesibles. 
Según parece, los inspectores no 
laboraron por ser domingo.

La feria de venta de artículos 
escolares continuará en el 
transcurso de la semana.

Se disparan ventas en feria 
de artículos escolares

* Este domingo los puestos en la plaza 
Principal de Tepic habría tenido su mejor 
día de venta; el módulo de la PROFECO 
permaneció en solitario, sin inspectores.

con el nuevo sitio evitarán subir 
escaleras o al elevador como 

sucede en el lugar donde todavía 
estamos”.
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*En la Cámara de Diputados de Nayarit

•	 En	el	Poder	Legislativo	de	Nayarit,	prevalecerá	siempre	el	interés	de	los	ciudadanos,	antes	
que	las	pasiones	e	intereses	personales	o	de	grupos.

•	 Instalada	formalmente	la	Trigésima	Primera	Legislatura	estatal,	con	la	asistencia	del	
Gobernador	del	Estado,	Roberto	Sandoval	Castañeda.

*Al	frente	de	la	CNC.
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Tepic.- En cumplimiento a lo que 
establece el artículo 14 de  la Ley 
Orgánica del Poder Legislativo de 
Nayarit, este domingo en la sala 
de Plenos “Lic. Benito Juárez 
García”, en Sesión se instaló 
formalmente la Trigésima Primera 
Legislatura Estatal; rindiendo 
Protesta Constitucional los 30 
integrantes del Congreso del 
Estado, dichaLegislatura, así 
como la Mesa Directiva del Primer 
mes del Primer Año de Ejercicio 
Constitucional, que tendrá como 
Presidente al diputado, Jorge 
Humberto Segura López. 

En esta Sesión de Instalación, 
se eligió a los integrantes de 
la Mesa Directiva que tendrá 
como Presidente al diputado 
Jorge Humberto Segura López; 
Vicepresidente, diputado José 
Ramón Cambero 
P é r e z ;  c o m o 
S e c r e t a r i o s : 
diputado José 
Ángel Martínez 
Inurriaga, diputado 
Francisco Javier 
Jacobo Cambero; 
Vicepresidente 
S u p l e n t e : 

diputada Jassive Patricia Durán 
Maciel, como Secretarias Suplentes: 
las legisladoras Olga Lidia Serrano 
Montes y Fidela Pereyra Zamora.

En la Máxima Tribuna del 
Estado, el Presidente de la Mesa 
Directiva, diputado Jorge Humberto 
Segura López; con la presencia 
de los Senadores de la República, 
Diputados Federales e invitados 
especiales expresó: “hoy iniciamos 
funciones, con el respaldo y el pacto 
de colaboración democrática de las 
diversas expresiones políticas aquí 
legítimamente representadas, con la 
Visión de que, en una democracia, 
el Poder  Legislativo juega un 
papel medular en el impulso y 
regulación de las transformaciones 
que se presentan en la vida social, 
económica y política”. 

“Al desempeñar el honroso cargo 

que la ciudadanía nos confirió, 
habrá de prevalecer siempre el 
interés general por encima de 
pasiones e intereses personales o 
de grupos, y al mismo tiempo una  
sana coordinación y cooperación 
con el Ejecutivo del Estado, para 
impulsar y salir al paso de la 
problemática que vive Nayarit”, 
puntualizó.

El Presidente del Congreso del 
Estado, diputado Jorge Humberto 
Segura López, remarcó: “quienes 
integramos la presente Legislatura, 
iniciamos la construcción de 
nuestras propuestas para el trabajo 
parlamentario, cuya base es el 
contenido de la plataforma electoral 
que en el proceso electivo expusimos 
a la ciudadanía, buscando esas 
áreas de oportunidad para el 
desarrollo integral de Nayarit”.

E l  L e g i s l a d o r 
precisó,“actualizaremos en 
algunos casos y crearemos en 
otros, las normas que se requieren 
para vivir en armonía, dirimir 
nuestras diferencias y resolver el 
conflicto  social y político en un 
marco de normalidad democrática 
y de legalidad, dejando de lado la 
confrontación estéril, que nada 
abona al beneficio de nuestros 
representados".

Para concluir, el también 
Coordinador de la bancada priista 
en el Congreso del Estado de 
Nayarit, diputado Jorge Humberto 
Segura López, reiteró su respeto 
institucional a cada uno de los 
representantes  populares, y a su 
vez los exhortó a unir esfuerzos, 
pensando solo en lo que es bueno 
para Nayarit.

Durante la ceremonia, se contó 
con la presencia del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
como invitado especial; del 
Magistrado Presidente del Poder 
Judicial, Pedro Antonio Enríquez 
Soto, Senadores de la República, 
Diputados Federales,así como  de 
los comandantes de la treceava 
zona militar, general DEM, Sergio 
García Vera y del Vicealmirante CG 
DEM, Tomas López Hernández, de 
la VI Zona Naval de la Secretaría de 
Marina, además de los titulares de 
órganos autónomos constitucionales 
y de personalidades de los diversos 
sectores y segmentos sociales, 
presidentes municipales salientes 
y entrantes. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic- “La designación del 
senador Manuel Humberto Cota 
Jiménez, como dirigente nacional 
de la CNC, es una decisión tomada 
por los Campesinos de México y 
él va ser el representante legal, 
donde el campo mexicano se 
tecnificará y se fortalecerá con los 
proyectos que sean benéficos para 
el campo”; así lo dio a conocer 
en entrevista el ex senador Raúl 
Mejía González.

Cabe mencionar dijo, que ya 
se han aprobado las reformas 
de ley que fueron enviadas al 
Congreso de la Unión y que son 

muy importantes desde un punto 
de vista óptimo para impulsar 
el potencial y el crecimiento 
económico para nuestro país por 

El campo se tecnificará y se fortalecerá 
aún más con Manuel Cota: Raúl Mejía 

Se instala la Trigésima Primera Legislatura, la 
preside el diputado Jorge Humberto Segura López

lo que vamos a entrar a una etapa 
muy importante en beneficio del 
campo mexicano.

 El ex legislador nayarita, 
externó, que con la llegada del 
senador priista, Cota Jiménez 
a la Confederación Nacional 
Campesina, desde ahora el reto 
va ha ser cómo echar andar las 
políticas públicas, o sea aterrizar 
estas reformas y que se conviertan 
en grandes inversiones y en 

empleo bien remunerado para 
los mexicanos.

Y abundó, “este será el reto 
en los próximos años para todos 
los mexicanos donde vamos a 
jugar un papel muy importante 
para que podamos mejorar las 
condiciones de vida de las familias, 
donde sin duda alguna vendrá 
el progreso para todos y vamos 
a cuidar la economía que estas 
reformas nos van a brindar a 

toda la ciudadanía.
Por último, el entrevistado 

indicó, “con estas reformas se 
crea una plataforma constitucional 
para poder generar condiciones 
óptimas para los próximos años y 
esto hará que haya un crecimiento 
económico de aproximadamente 
un 5% de la economía anual y 
todo esto lo hará detonar el nuevo 
dirigente de la CNC junto con 
el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto. 
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Intensos operativos para 
evitar vandalismo en 

panteones: Pérez Landeros 
Tepic.- En consonancia 

con la estrategia de seguridad 
del Gobierno que encabeza 
el mandatario estatal Roberto 
Sandoval Castañeda, y con 
el propósito de evitar actos 
delictivos y vandalismo en 
bien de la seguridad pública, 
se real izan operativos 
sorpresa en los diferentes 
panteones del municipio 
de Tepic en atención a 
demandas ciudadanas.

Todo ello  por indicaciones  del presidente 
municipal de Tepic, Héctor González Curiel.

Al dar a conocer lo anterior el general 
David Pérez Landeros, secretario de 
Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad 
municipal de Tepic, informó que diariamente 
recibe infinidad de quejas de ciudadanos 
que suelen visitar con frecuencia las tumbas 
de sus seres queridos en los cementerios 
así como  de los administradores de los 
mismos.

“Se ha detectado durante el día y aún 
por la noche a personas que ingresan y 
que se dedican a cometer vandalismo y 
hurtos -que van desde los arreglos florales, 

ofrendas, materiales de 
construcción y otras cosas 
como estructuras metálicas-, 
en esos sitios”

Pérez Landeros explico 
que los panteones también 
son utilizados en la noche 
para que personas adictas a 
las drogas hagan su consumo  
“aprovechando de que tienen 
una gran superficie, están 

en la penumbra y se pueden ocultar entre 
las tumbas”

El funcionario indicó que los operativos 
sorpresa en los panteones se programan 
sin descuidar los recorridos de vigilancia 
en las colonias y comunidades de todo 
el municipio de Tepic, “y se hacen en 
las unidades  con personal suficiente 
equipados con lámparas y bien armados”.

Finalmente Pérez Landeros afirmó que 
todo ciudadano detenido en flagrancia 
será puesto a disposición del Agente del 
Ministerio Público especificando el delito 
cometido.

“Se cometen actos criminales pero 
también es un sacrilegio lo que están 
realizando en los panteones”, comentó.

La XXXI Legislatura integrada 
por 30 Diputadas y Diputados 
de inicio ya es Histórica, por la 
sencilla razón de estar compuesta 
por 14 Mujeres y 16 hombres de 
los distintos partidos políticos, 
situación que nunca antes se había 
presentado en Nayarit y que da 
paso al tan anhelado y debatido 
tema de la equidad de Género, 
también por  el equilibrio que 
otorga el que tengan presencia 
en el Congreso Nayarita, PRI, 
PAN, PRD, PT, PVEM, Nueva 
Alianza y Movimiento Ciudadano.

 Las distintas fracciones y grupos 
parlamentarios tendrán ya este 
lunes 18 de Agosto su primer 
periodo ordinario de sesiones 
y será por demás interesante 
seguir de cerca los trabajos de 
la trigésima primera legislatura.

Con Diputadas y Diputados 
Jóvenes en su mayoría, y varios 
de ellos con muy poca o nada 
experiencia, resaltaran aún más 
las figuras de personajes que ya 
tienen camino recorrido y mucho 
oficio como Las Diputadas Sonia 
Nohelia Ibarra Franquez, Felicitas 
Parra Becerra, Ivideliza Reyes 
Hernández, y los Diputados Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
Ramón Cambero, Pavel Jarero 
quienes ya han tenido la 
oportunidad de ser representantes 
populares inclusive a nivel federal, 
y es de ellos de quienes se espera 
marquen la pauta y el ritmo en 
la casa de todos los nayaritas.

No está por demás recordarles a 
nuestros recién protestados que las 
tres principales encomiendas de 
los representantes populares son: 
Legislar, Fiscalizar y Gestionar, en 
ello deberán trabajar arduamente 
los próximos 3 años, máxime que 
varios de ellos tienen aspiraciones 
de continuar su carrera política y 
ocupar otros puestos de elección 
popular.

Las y los Nayaritas esperamos 
de quienes hoy ocupan una curul, 
que pongan todos su empeño, toda 
su experiencia y capacidad para 
estar a la altura de los tiempos 
políticos, sociales y económicos 
que vive nuestra entidad, que de 
una vez  por todas se aborden 
y legislen los grandes temas 
que siguen a la espera de ser 
discutidos, para convertirlos en 
leyes que contribuyan al progreso 
del Estado de Nayarit.

No quiero dejar pasar la 
oportunidad de felicitarlos a 
todos y cada uno de ellas y ellos 
en quienes las y los nayaritas 
depositamos nuestra confianza 
el pasado 6 de julio, deseándoles 
en mayor de los éxitos y que 
como reza la protesta, de ser 
así el pueblo se los reconozca, 
pero si no, que el pueblo se los 
demande.

Agradezco tus 
comentarios a 

opticacritica@gmail.com 

“Nayarit estrena Diputados”
Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica

Un Congreso Equilibrado y con Equidad de Genero

ANTORCHISTAS 
REPRUEBAN AL TORO 

EN OBRA PÚBLICA.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

 - - - - - -
Abundan muchas intrigas
en contra de este señor,
sólo falta que nos digan
que hasta en kinder reprobó.
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Al asistir como invitado 

de honor a la toma de 
protesta constitucional de 
los integrantes y presidente 
de la XXXI Legislatura 
el  Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda felicitó a los 30 
diputados que forman parte 
desde hoy del Congreso 
del Estado y los invitó 
a trabajar a favor de la 
sociedad nayarita. 

 
“Acudo con gusto a 

este acto donde toman 
protesta los diputados 
que nos acompañarán en 
los próximos tres años 
de administración, mi 
mensaje a cada uno de 
ellos es primeramente de 
reconocimiento y felicitación, 
y por otro lado hago un 
llamado a la unidad y a que 
cada uno busque el bien 
de la sociedad nayarita, 
quienes fueron los que 
les otorgaron el puesto, 

los puestos políticos y de 
cualquier índole son para 
servir y este tenor estaremos 
trabajando los próximos 
tres años”, manifestó el 
mandatario estatal. 

 
Son 30 los nuevos 

diputados, 14 pertenecientes 
al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), seis del 
Partido Acción Nacional 
(PAN), cinco del Partido de 
la Revolución Democrática 
(PRD), dos del Partido del 
Trabajo (PT) y dos más 
del Movimiento Ciudadano 
(MC) y uno del Partido 
Verde Ecologista de México 
(PVEM). 

 
En el acto fue nombrado 

coordinador de la Fracción 
Parlamentaria del PRI, Jorge 
Segura López quien habrá 
de desempeñarse como el 
Presidente de la Comisión 
de Gobierno del Congreso 
del Estado.

El Gobernador 
de  la  Gen te , 
Roberto Sandoval 
Castañeda exigió 
a nueve de los 
ayuntamientos del 
estado a liquidar de 
manera inmediata 
el adeudo con los 
agremiados a l 
Sindicato Único de 
Trabajadores del 
Estado y Municipios 
(SUTSEM), ya que 
dijo el salario del 
trabajador no se 
toca.

“Mi respaldo total  a los 
trabajadores del SUTSEM ante 
su justo reclamo por los adeudos 
que mantienen 9 ayuntamientos 
del PAN, PRI y PRD. En el 
Gobierno de la Gente vamos a 
seguir cumpliendo con todas y 
todos los trabajadores del Estado 
como hasta ahora”, declaró el 
mandatario estatal en su cuenta 
de Facebook. 

En varias ocasiones el jefe del 
Ejecutivo ha enfatizado que el 
salario del trabajador no se toca y a 
pesar de los problemas financieros 
que atraviesa la administración 

estatal, ha desembolsado recursos 
para liquidar los salarios de 
trabajadores municipales.

Por otra parte invitó en especial 
a los alcaldes de Tepic, Santiago 
Ixcuintla, Tecuala, Tuxpan, San 
Blas, a acercarse a los sindicatos 
para dialogar y llegar acuerdos y 
solventar de manera inmediata 
los adeudos con los agremiados. 

Cabe hacer mención que el 
Gobierno de la Gente ha cumplido 
en tiempo y en forma con los sueldos 
de cada trabajador sindicalizado 
desde  el inicio de su administración.

  Roberto exhorta a nuevos diputados 
a trabajar por el bien de Nayarit

Reitera Roberto su respaldo y respeto a trabajadores
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Reciba	una	cordial	felicitación	
con	motivo	de	la	celebración	
del	Octavo	Aniversario	de	su	

fundación.		

Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, cada año irá 
cumpliendo con mayor profesionalismo su función informativa oportuna 
y veraz, recibiendo puntualmente la información en nuestro estado.

El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, 
esfuerzo, trabajo y responsabilidad al comunicar, por esa razón el Gobierno 
de la Gente le reitera las felicitaciones, junto con todo el equipo de 
reporteros, columnistas, fotógrafos y editores que conforman el Diario 
Informativo. 

ATENTAMENTE 

Tepic, Nayarit.- 18 de agosto de 2014

Felicitación 8° Aniversario
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Divertida despedida de soltera 
para Alma Arriaga  González

Sociales
Por Mónica Treviño 

La joven  Nutrióloga  Alma Araceli Arriaga González 
presidió una bonita despedida de soltera sorpresa 
que fue organizada por su tía la CD. Mónica Arriaga 
Rosales y su mamá la doctora Alma González de 
Arriaga  el pasado sábado.

Fue en conocido restaurante donde recibió a sus 
familiares y amigas, quienes la felicitaron y  además 
le entregaron finos obsequios que le serán de gran 
utilidad en el hogar que formará junto a su prometido 
el doctor  Ricardo Gutiérrez.

Durante la mañana las invitadas participaron en 
juegos  muy de acuerdo al festejo  y posteriormente 
degustaron un delicioso desayuno  con ricos postres 
que se prepararon especialmente y con mucho cariño 
para la ocasión.

Será el próximo 23 de agosto cuando Alma y 
Ricardo se conviertan en esposos para toda la vida.

Al final la festejada agradeció a las invitadas por 
haberla acompañado y les entregó un lindo recuerdo 
de la ocasión.

11

¡ Enhorabuena !



Lunes 18 de Agosto de 2014 Sociales12



Lunes 18 de Agosto de 2014Sociales 13

Casa Vieja celebra al gran imperio, 
origen de nuestra nación: Tenochtitlan

Para celebrar el 689 Aniversario de la 
Fundación México-Tenochtitlan, el centro 

cultural “Casa Vieja” de Salamanca, 
Guanajuato dirigido por Guadalupe Orozco, 

realizó un programa especial 
del 8 al 17 de agosto con 
presentaciones de libros, 
conferencias, temazcales, 
danzas y una ceremonia de 
velación Wixarika.

Diez días reunieron bajo 
el techo de esta casona 
ubicada en la calle Morelos 
frente al Jardín “Xidoo”, cuyos 
muros pintaron jóvenes del 
taller de graffiti del Centro 
de las Artes de Guanajuato, 
a expositores de distintos 
puntos del país e inclusive 
a nativos americanos de la 
tribu Lakota.

Roberto Hurtado, escritor 
invitado al Coloquio Nacional 
de Escritores Letras del 
Pacífico, coordinado por 
Lourdes Pacheco Ladrón 
de Guevara,  extendió 
la invitación promotores 
culturales, escritores y 
grupos de tradición para 
compartir sus conocimientos 
y experiencias en el propósito 
de preservar la identidad 
cultural única y ancestral que 

destaca al pueblo 
de México.

E n  s u 
oportunidad, la 
escritora nayarita 
Queta Navagómez cuya obra es extensa y 
abarca cuento, poesía y novela presentó 
dos de sus libros “La Danza de la lluvia”, y 
“La novela Huichola”. Su lectura trasladó a 
sus escuchas al mundo de un niño Wixarika 
que desea ser maraakame, mientras narra 
la cosmovisión de su pueblo.

Luego la periodista y promotora cultural, 
Mary Castro explicó la celebración de la 
semana santa o Judea Cora en la comunidad 
de Santa Teresa, municipio 
del Nayar, en la sierra Álica 
de Nayarit. La muestra 
fotográfica incluye aspectos 
muy interesantes de este 
ritual indígena, vida cotidiana 
y rostros de mujeres y niños. 

El resto del programa 
incluyó más conferencias, 
con el propio Roberto 
Hurtado el tema “La defensa 
heroica de Tenochtitlan”; 
Antonio Castillo con “Pasado 
y presente de la lengua 
náhuatl”, “El camino del 
guerrero” con Jorge Rubio 

Reynoso y “Viaje a la tierra de los espíritus” 
con Manuel Sandoval.  

También presentaron sus libros Fernando 
Robles, “El laberinto de la identidad”; Jorge 
Rubio “Temaxcalli”, y Manuel Sandoval  “Con 
los bolsillos rotos”. La abuela Sara Ochoa 
a cargo de los temazcales; Marina Ocampo 
y Saubima en danzas; Víctor Castañeda, 
armonización; limpias por Raymundo 
Trinidad, el taller de chaquira por Julio 
Pérez y el de pintura en papel amate por 
José Antonio Esquivel.

Queta	Nava	Gómez,	escritora	nayarita	
ganadora	del	Premio	Nacional	Bienal	de	

Poesía	"Alí	Chumacero"	2003-2004

Mary	Castro	vestida	con	un	traje	típico	
“Tereseño”	compartió	sobre	“la	huella	
del	rito	Cora”	invitada	por	el	profesor	

Roberto Hurtado.

con	Abigail	Soto	que	acudió	en	
representación	del	Presidente	

Municipal de Salamanca, Justino 
Arriaga	Rojas con	Raúl	Morales	y	Rosy	Palencia

con	la	Maestra	Lupita	Rangel	y	el	
historiador	Espiridión	Contreras	

Enríquez

con	Antonio	Castillo	Hernández,	
Maestro de náhuatl

con	Mirna	Orozco	y	María	Leonor	
Almaguer,	copropietarias	de	Casa	Vieja	

con	la	Maestra	Blanca	Báez	de	la	
Universidad	Lasalle

con	el	celebré	Maestro	Ceriescultor	
Bartolomé	Hurtado	Ojeda
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Por: Miguel García. 

TUXPAN.- La tarde de 
ayer domingo se reunieron 
un número considerable 
de mujeres ejidatarias que 
simpatizan con el proyecto 
polít ico del productor 
del campo Efrén Nieves 
Mora fuerte candidato a la 
presidencia ejidal de Tuxpan 
por el círculo rojo renovador 
Lázaro Cárdenas, en un 
conocido salón de eventos 

especiales de la ciudad 
para ratificar su apoyo 
incondicional a Nieves 
Mora como a todos y cada 
uno de los que integran el 
comité de administración 
por el periodo 2014-2017.

Ahí mismo el fuerte 
candidato tuvo la oportunidad 
de escuchas las demandas 
de las madres de familia, 
esposas y también porque 
no decirlo productoras del 

campo, quienes estuvieron 
muy conformes con los 
muchos proyectos y apoyos 
con los que cuenta la 
mencionada agrupación 
política que se habrán de 
ejecutar en beneficio de 
todos los ejidatarios como 
de sus familias que de 
antemano saben que Efrén 
Nieves Mora es la mejor 
opción en todo el municipio 
coquero de la Costa.  

Por su parte Efrén Nieves 

Mora al hacer uso de 
la palabra agradeció las 
muestras visibles de apoyo 
y simpatía por parte de 
las decenas y decenas de 
ejidatarias que acudieron 
a ratificarle su confianza, 
lo que seguramente se 
reflejara el día de las 

elecciones del próximo 
jueves 18 de Septiembre 
del presente año en favor 
del grupo político círculo 
rojo Renovador Lázaro 
Cárdenas. 

miguelgarciagonzalez@
hotmail.com 

Efrén Nieves Mora cuenta con el respaldo 
de las mujeres ejidatarias de Tuxpan 
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Tuxpan

Por: Alfredo López Tovar. 

La Ley es muy clara y quienes no 
sean ejidatarios no podrán votar el día 
18 de septiembre para la renovación 
del cambio de autoridades ejidales, nos 
detallo en una entrevista en la capital del 
estado el Licenciado Eduviges Zepeda, 
estudioso del amparo de derecho agrario 
quien viene a desmentir a quienes en 
la ciudad de Tuxpan están tratando de 
confundir tanto a los ejidatarios, como 
a los posesionarios quienes no deben 
de dejarse sorprender por personas 
muy mal intencionadas, las que hasta 
se atreven a decir que son el o los 
candidatos del gobernador. 

El artículo 30 de la Ley Agraria en 
sus fracciones 3 y 4 especifica muy 
claramente que en la renovación de 
poderes que es en el caso del cambio 
de autoridades ejidales por vía de una 
votación transparente y democrática, 
solo podrán votar y ser votados quienes 

La Ley Agraria es muy clara y quienes no sean 
ejidatarios no podrán votar: Lic. Eduwiges Zepeda
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aparezcan en el padrón del registro 
agrario nacional, quienes cuenten con 
la baja y con la alta como ejidatarios, 
lo que se cuidara a detalle el día 
de las elecciones, en las cuales se 
habrán de hacer valer y respetar las 
leyes de Agrarias y si para ello 
es necesaria la presencia del 
ejército como de la marina, se 
puede demandar con anterioridad 
expreso el jurisconsulto. 

Para quienes se presenten el 
día de las elecciones el 18 de 
septiembre  con una carta poder 
de sus padres, tíos o demás 
familiares, se les informa que 
no podrán sufragar su voto, no 
se diga los posesionarios que 

en su mayoría viven en la ilegalidad, 
en lo particular quienes se apoderaron 
de terrenos que se ubican dentro de 
la reserva ecológica del Palapar de 
Tuxpan, la cual fue nombrada como tal 
por un decreto presidencial hace más 

de una década expuso el letrado quien 
con ello esta aclarando el panorama 
rumbo a las elecciones ejidales del 
municipio de Tuxpan. 

alfredolopeztovar@yahoo.com.
mx 
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CRECE LA INCONFORMIDAD PRISTA 
EN LA DEMARCACION TRES

El selectivo infantil de voleibol del 
Terrero obtiene importante victoria

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El pasado sábado 16 de 
agosto del 2014, la pequeña 
selección de voleibol 
infanti l  representat iva 
de la comunidad del 
terrero, en visita en esta 
cabecera municipal vence 
al representativo local 
dentro de su gira para 
participar en el campeonato 
intermunicipal en este 
rubro Manuel Cota, el cual 
arrancara el próximo mes de 
septiembre.

Con este triunfo las niñas del 
voleibol del Terrero, muestran 

su avance en este deporte, se 
ve que manejas los misterios 
de este deporte con soltura  y 
se ubican como duro sinodal 
para las sextas que visiten su 
comunidad,  donde será difícil 

que saquen el triunfo, por 
la calidad deportiva de las 
locales, que muestra buen 
perfil de futuro campeón 

La sexta del Terrero, 
dirigidas por doña Ely, 
s i guen  adap tándose 
a las  c i rcunstanc ias 
por las carencias de 
material deportivo en sus 
entrenamiento y la falta de 
una cancha con dimensiones 
oficiales para recibir a 
similares, por lo pronto 

siguen entrenando para no 
perder el buen ritmo adquirido 
el cual les permite seguir 
vigentes como una excelente 
escuadra.

Por Jorge Mendivil”Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit, entre los 
priistas de la demarcación tres crece 
la inconformidad porque se dio a 
conocer que no serán tomados en 
cuenta para ocupar cargos dentro 
del próximo ayuntamiento, a través 
de las redes sociales militantes del 
PRI, han empezado a criticar a sus 

líderes que pretenden imponer a sus 
allegados, gente que nunca trabajó 
a favor del tricolor.

Uno de los inconformes quien 
pidió omitir su nombre para evitar 
represalias priistas pues según parece 
en dicho partido la amenaza de no 
darles trabajo está a la orden del día, 
otro inconforme con grito agónico por 

el coraje expreso, (es una mierda 
lo que hacen con nosotros), somos 
priistas de corazón,  pero como no 
somos managuistas, no nos toman 
en cuenta.

En este texto dijo Aníbal,  se 
cuestiona porque los beneficiarios 
tienen que ser de un Clan en especial, 
Pedro Reyes, perdió y se le premia 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Este 
bello municipio de Ixtlán del Rio, 
tiene tres diputados locales, 
Francisco Jacobo Cambero, 
del PRI, electo en las urnas 
el pasado 6 de julio del 2014,  
por mayoría, la Licenciada en 
enfermería Felicitas Parra, ex 
diputada federal electa por la 
vía plurinominal,  la ex regidora 
la licenciada Elsa Nayeli Pardo, 
electa por el mismo conducto.

F r a n c i s c o  J a c o b o , 
políticamente es el benjamín 
de los tres, el que menos camino 
recorrido en política tiene, 
la ex regidora Elsa Pardo, la 
favorita para ganar los comicios 

del 6 de julio pasado, cuenta 
con excelente palmares en 
este menester a pesar de su 
corta edad, una política real 
con posibilidades de alcanzar 
la presidencia municipal de 
Ixtlán del Río, en los venideros 
comicios.

La ex diputada federal Felicitas 
Parra, cuenta con mejor perfil 
por sus logros alcanzados en 
este ambiente, ella,  sigue  
sirviendo a la gente,  ahora lo 
hará desde la diputación local, 
haciendo un pequeño compas,  
ya que pretende alcanzar con 
amplias posibilidades la curul de 
senador,  en base a su excelente 
trabajo político social en los 
próximos comicios federales.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
senador Manuel Cota Jiménez, 
oriundo de Nayarit, se ganó el 
cariño, admiración y aplausos de 
los agricultores de todo el país, 
con su talento y versatilidad en 
política, lo que generó su rápido 
asenso a la titularidad del CDN 
de la CNC, su designación fue 
recibida con ovaciones saben que 

con Manuel Cota, viene lo mejor.

El senador Cota Jiménez, visitó 
toda la república en la búsqueda de 
la aceptación general campesina 
y lo logró,  una vez más demostró 
su poder de convocatoria para 
sumar a priistas y agricultores en 
general,  el campo en general le 
abrió los brazos y el corazón en 
la búsqueda de un mejor porvenir 
para el campo mexicano que 

necesita mejores oportunidades.
Cabe hacer notar que el senador 

Cota Jiménez,  ha demostrado 
siempre su interés por defender a 
todos los sectores y para buscarle 
solución a los problemas que 
los agobian, es por eso que su 
popularidad se multiplica a diario, 
su buena conducta es reconocida 
y cuenta  con el apoyo de todas las 
corrientes políticas del Tricolor y 
de todos los sectores productivos.

Su popularidad va más allá 
de ser líder Nacional de la CNC, 
en este municipio sureño y en 
todo el estado que lo ven como 
el próximo gobernador de la 
entidad Nayarita, y otros le ven 
cualidades para ser el próximo 
presidente de la república, aun 
no es tiempo de platicar sobre 
gubernaturas o presidencias, es 
tiempo de hablar de su campaña 
como candidato a la CNC.

Ixtlán del Río tiene 
tres diputados

Los campesinos de México confían en Manuel Cota 

con la dirección de Obras Publicas, 
que locura de los dirigentes priistas,  
nosotros ganamos y nos premian con 
una patada en el trasero, si se cumple 
la profecía y se les da trabajo a estos 
señores, nos vamos todos al PAN.

Y es que cuando el rio suena es que 
agua lleva, y los que conocemos a estos 

personajes sabemos de su capacidad 
y lo que aportan a los dirigentes del 
partido, pero considero que una falta 
ética partidista, pero todo una gran 
falta de respeto al priismo ixtlense, 
el que sean privilegiados oscuros 
personajes que siempre mostraron 
su falta de respeto al PRI, local.
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ecualaT

La CTM unida y respaldada por su secretario 
general Marco Antonio Covarrubias Patrón

José Ángel Martínez Inurriaga toma 
protesta como diputado por el distrito XVII

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.-  El  doctor 

en ginecología José Ángel 
Martínez Inurriaga, toma 
protesta como diputado por 

el distrito XV11, perteneciente 
a este municipio junto con los 
29 diputados que también 
rindieron la protesta de ley por 
el periodo del año 2014- al-
2017, la siguiente legislatura 
estatal quedó integrada de la 
siguiente manera: el PRI con 
14 diputados 6- para el PAN,- 
5- del PRD, 2- del PT, 2- de 
MC, Y 1- PVM, y toda esta 
recomposición se dio porque 
el tribunal federal electoral 
(TPJF) le quitó 3 diputados a 
los partidos que conformaron 
la alianza “por el bien de 

Nayarit” y el doctor Ángel, es 
el secretario de esta primera 
mesa directiva: aquí en Tecuala 
los habitantes Tecualenses 
esperan que se le otorgue la 
comisión de salud,  que sería 
algo muy bueno para el nuevo 
diputado, que este municipio 
añora mejores servicios en 
el hospital integral y muy 
buen abasto de medicinas, 
implementos, y todo lo que 
se requiere para una mejor 
atención de los que solicitan 
este útil y muy necesario 
servicio además que legisle 

a favor de que ya se habrá 
ese hospital para bien de los 
habitantes de este municipio.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- En la CTM de 
nuestro municipio prevalece 
la unidad y  compañerismo, 
así nos lo comenta el 
secretario general de la 
federación municipal Marco 
Antonio Covarrubias Patrón,  
a pesar  de que el Partido 
Revolucionario Institucional 
no haya ganado el total de  
las posiciones políticas en 
las pasadas elecciones de 
esta cabecera municipal y 
sus ejidos.

La federación obrera 

municipal lo sigue apoyando 
fuertemente, con la fuerza 
de los trabajadores, y vamos 
unidos con el presidente 
electo, el síndico y los 
regidores del PRI, por ser un 
pilar fuerte en la estructura del 
partido, se dicen que ahora 
lo que se necesita es estar 
apoyando a Lucio Santana 
Zúñiga,  para que realice un 
trabajo a la altura que los 
Tecualenses y en especial 
a los obreros Cetemistas  
como lo comentamos.

El PRI, perdió importantes 
posiciones en el próximo 
cabildo municipal que habrá 

de conformarse a partir del 
próximo 17 de septiembre 
próximo, ya por todos es 
sabido de como pasaron 
las cosas al interior del PRI, 
pero las bases priistas y 
su estructuras están listas 
para en el futuro próximo 
renovarse para ser lo que 
el PRI ha sido siempre, un 
partido  ganador, el partido de 
las mayorías, porque 
cuando la militancia 
y los simpatizantes 
priistas trabajan 
en  un idad ,  e l 
PRI es intocable 
e lec to ra lmente , 
como se dice por 
ahí borrón y cuenta 
nueva ahora toca 
apoyar y trabajar 
al lado del C. Lucio 
Santana Zúñiga y el 
equipo de trabajo 
que el considere 
que tienen el perfil 
para hacerlo con 

una buena planeación y 
coordinación gubernamental 
Tecuala será un municipio 
con desarrollo bien planeado, 
eso es lo que los cetemistas 
desean al próximo presidente 
municipal y el priista número 
1- Lucio Santana Zúñiga, así 
lo expresan los trabajadores 
cetemistas al lado de Marco 
Antonio Covarrubias Patrón.
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Alegre y nutrida celebración en 
honor a la Virgen de la Asunción

Capacitan a personal de la sección VIII del SUTSEM

                                       Lunes 8 de Agosto de 2014• www.genteypoder.com • No.  1525
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

ACAPONETA.- (Eduardo 
Cana les  Sánchez )  La 
comunidad catól ica del 
municipio de Acaponeta, vivió 
este 15 de agosto con  gran 
fervor la fiesta religiosa en 

honor a  la Virgen de la 
Asunción, actividades 
que iniciaron con 
las  t rad ic iona les 
mañan i tas  y  l a 
celebración religiosa, 
p o s t e r i o r m e n t e 
un grupo de niños 
r e c i b i e r o n   e l 
s a c r a m e n t o  d e 
l a  C o m u n i ó n ;  
i n m e d i a t a m e n t e 
después empezaron 
a  l l e g a r  l a s 
peregrinaciones de las 
diversas poblaciones  
d e l  m u n i c i p i o , 
cuyos participantes 
entonaban canticos 
rel igiosos, siendo  
atendidos por el 

presbítero Felipe Gómez 
Huitrón; oficiando la misa 
de esta magna celebración, 
recordando  ante la comunidad 
asistente;  que el dogma de 
la Asunción, es porque el 
cuerpo de María fue glorificado 
después de su muerte.

También mencionó que 
la imagen de virgen de la 
Asunción fue traída a esta 
ciudad, desde Barcelona hace 
más de un siglo y que ella 
ha visto crecer la población 
católica de Acaponeta. Durante 
la homilía exhortó a seguir 
construyendo una comunidad 
fraterna para seguir viviendo 
como hermanos, formando 
un solo corazón y Cristo sea 

su cabeza.
Culminada la ceremonia 

rel ig iosa el  señor cura 
Felipe Gómez; expresó su 

agradecimiento al presidente 
municipal Efraín Arellano 
Núñez, por su  apoyo de 
pintar el exterior del templo 
religioso, reconociendo en 
la autoridad de Acaponeta 
su vocación de servicio a la 

gente que lo necesita.
Por la tarde, se realizó 

la procesión con la imagen 
de la Virgen de la Asunción, 

quien recorrió diversas calles 
del centro de la ciudad, 
acompañada de un nutrido 
grupo de católicos quienes 
con gran fervor cantaban y 
expresaban su gratitud a la 
Santa patrona de Acaponeta, 
dicha peregrinación culminó 
en el templo parroquial con 
una santa misa en su honor. 
Durante el trayecto de manera 
eficiente  se contó con el 
apoyo de Tránsito del Estado y 
personal de Seguridad Pública 
municipal.

Las actividades culminaron 
por la noche con una verbena 
popular, celebrada en la plazuela 
Miguel Hidalgo, finalizando con  
juegos pirotécnicos y tradicional 
quema de castillo;  resultando 
todo un éxito sin  reporte de 
daños que lamentar.

Pedro Bernal/ Gente y 
SUTSEM

ACAPONETA.- (Eduardo 
Canales Sánchez) La tarde 
del miércoles 13 de agosto, 
personal del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipio, se 
concentró en las instalaciones 
de su organización sindical, 
con el propósito de recibir una 
capacitación sobre las Reformas 
a la Ley Laboral implementadas 
por el gobierno federal. 

Es ta  capac i tac ión  fue 
proporcionada por; César Octavio 
Rivera, miembro del Comité 
Ejecutivo Estatal del SUTSEM 
y  responsable de Capacitación 
Sindical; Luis Francisco Rubio 
Rodríguez, de Organización 

sindical y Sergio Cervantes, 
personal de apoyo en estos 
trabajos promovidos para el 
gremio laboral. 

Durante la jornada, se 
informó a los integrantes de 

la Sección VIII del SUTSEM, 
que se vivirán tiempos críticos, 
por ello es necesario que la 
base trabajadora conozca sus 
derechos y obligaciones laborales, 
asumiendo con responsabilidad 
las acciones encomendadas en 

su horario  de trabajo. 
También se les exhortó a la clase 

trabajadora a defender sus logros 
sindicales y derechos laborales, 
por la vía de la unidad y tener 
una organización sindical fuerte. 
En esta capacitación estuvieron 

presentes los miembros de la 
Sección VIII del SUTSEM en 
Acaponeta, que preside Hildeliza 
Mejía Curiel, quien expresó el 
agradecimiento a los agremiados 
por participar en estas jornadas 
de capacitación laboral. 
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El	Suicidio	en	Nayarit	y	la	Urgente	Intervención	del	
Gobierno.
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En los últimos días en nuestra capital 
se han consumado tres suicidios. Aunado 
al multi-mencionado caso del actor Robin 
Williams que ha conmovido a propios y 
extraños. El asunto del suicidio en nuestro 
estado es ya alarmante. Tristemente se 
ha convertido en un problema de salud 
pública. En reiteradas ocasiones en este 
espacio un servidor ha escrito al respecto, 
hemos estado trabajando en una campaña 
permanente en todos el estado para prevenir 
este mal, pero necesitamos la ayuda del 
GobiernodelaEstado para que la atención y 
prevención se convierta en una política pública, 
en una prioridad y se destinen recursos e 
infraestructura adecuada para la atención de 
los que intentan suicidarse y no lo logran, y 
de los familiares afectados que pierden seres 
queridos por casos consumados. Con una 
política pública encaminada a la prevención 
del suicidio se establecerían cursos y talleres 
de sensibilización sobre el tema, capacitación 
para la intervención en crisisdesde el hogar 
y una campaña preventiva permanente en 
medios de comunicación. Pero hace falta 
voluntad social de parte de funcionarios y 
del propio gobernador Roberto Sandoval 

Castañeda. Y no nos vayamos con la finta: 
no porque tengamos fut bol, conciertos y 
grandes eventos deportivos; las personas 
dejaran de deprimirse (la depresión es 
la primera causa de suicidio en todo el 
mundo). La industria del entretenimiento no 
resuelve los casos depresivos, a lo mucho, 
es un paliativo que durará algunas horas.
Se requiere de una gran intervención por 
parte de varios sectores de la sociedad: 
asociaciones civiles, iglesias, clubes, los 
Centros de Desarrollo Integral de la Familia, 
Centros de Rehabilitación serios, Centros 
Espirituales, Alcohólicos Anónimos, entre 
otros.  Erradicar el suicidio no es nada fácil, 
pero podemos revertir y evitar tragedias que 
afecten a nuestra sociedad. 

¿QUÉ ES EL SUICIDIO?El suicidio se 
define como la acción de quitarse la vida de 
forma voluntaria y premeditada. Significa, 
pues, darse muerte a uno mismo. En los 
últimos años en el estado de Nayarit el 
problema del suicidio ha ido a la alza. No 
existen estadísticas confiables, pero una 
cifra aproximada tomando en cuenta los 
casos de años anteriores, en el año que 

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

ATENTAMENTE 

Jaime Cervantes Rivera 
Tepic, Nayarit.- 18 de agosto de 2014

Diputado del Partido del Trabajo en la 
XXXI Legislatura en Nayarit  

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 8 años ininterrumpidos de servir de 
puente interactivo, canalizando objetiva y verazmente las inquietudes e información, al mismo tiempo 
difundiéndolas dentro y fuera de nuestro estado.

Deseando de manera sincera se sigan manteniendo en esa línea de pluralidad.

transcurrió debimos andar en los 100 suicidios 
consumados, sin contar los intentos fallidos. 
La situación es preocupante, si tomamos en 
cuenta que hasta hace 10 años el promedio 
anual era de 75 casos más o menos por año. 
La actual descomposición social que vive el 
estado incrementa la desesperanza, y por 
ende, agudiza la sensación de vacío asociado 
al suicidio en el habitante promedio. Si le 
sumamos a eso los diferentes factores de 
riesgo que se asocian a este mal, la situación 
no es alentadora.Separación, divorcioo 
muerte del cónyuge;pérdida inminente de 
un ser querido (muerto por alguna balacera 
siendo el objetivo o de manera accidental), 
la soledad y el aislamiento social, problemas 
económicos, paro reciente o jubilación;mala 
salud, depresión, enfermedad terminal, 
problemas con alcohol y/o drogas, historia 
previa de trastornos afectivos,historia 
familiar de trastornos afectivos, suicidio, 
alcoholismo; entre otros factores.Los 
grupos de alto riesgo son los adolescentes 
y ancianos. En relación al género, en el 
varón la frecuencia aumenta con la edad, 
con una incidencia máxima a los 75 años. 
Consuman el suicidio 2-3 veces más que las 
mujeres. Por su parte, las mujeres la edad 
de mayor incidencia está entre los 55 y 65 
años. Intentan suicidarse 2-3 veces más 
que los hombres.

FACTORES SOCIALES:Estado civil: 
Solteros, viudos, separados y divorciados.
Soledad: Vivir solo, pérdida o fracaso de una 
relación amorosa en el último año. Lugar 
de residencia: Más en el medio urbano.
Pérdida del rol o status social, marginalidad 

reciente.Desempleo o trabajo no calificado.
Problemática social, familiar o laboral grave.
Ateos.

CLASIFICACIÓN DEL SUICIDIO. Suicidio 
consumado: Conducta autodestructiva que 
acaba con la muerte de la persona que lo 
lleva a cabo; Suicidio frustrado: Suicidio 
que no llega a consumarse porque un 
imprevisto (algo con lo que no contaba el 
sujeto) lo interrumpe;Intento de suicidio: 
Daño autodestructivo con diferente grado de 
intención de morir y de lesionarse;Ideación 
suicida: Pauta de afrontar los problemas que 
tiene cada persona;Gesto suicida: Amenaza 
con hechos sobre una conducta autodestructiva 
que se llevará a cabo. Suele estar cargada 
con simbolismos;Amenaza suicida: Lo mismo 
que el anterior pero con palabras;Equivalentes 
suicidas: Son las automutilaciones que puede 
hacerse una persona;Suicidio colectivo: La 
conducta autodestructiva la llevan a cabo 
varias personas a la vez. En este tipo de 
suicidios lo normal es que una persona 
del grupo sea la inductora y el resto los 
dependientes;Suicidio racional: Una persona 
que tras una larga enfermedad incapacitante, 
llega a la conclusión de que lo mejor que 
puede hacer es suicidarse. Se debe trabajar 
en la prevención, como lo hace la conocida 
asociación civil Esperanza para la familia 
que proporciona una lada sin costo 01 800 
690 62 35 denominada línea de auxilioo de 
intervención en crisis. Si tiene problemas 
emocionales no dude en marcar a dicho 
número o contacta a un servidor. Hasta la 
próxima.Consultas Celular 311 136 89 86. 
redescubriendo@hotmail.com

Muchas	felicidades	a	todos	los	que	laboran	en	el	Diario	Informativo
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•	 Su	titular,	Licenciado	Tomás	Rodríguez	Sánchez,	anunció	que	la	advertencia	
va dirigida específicamente a los conductores de motocicletas y motonetas que 
carecen de placas, que no cuentan con licencia o que al conducir no porten el 
casco; esto es para evitar los constante accidentes así como para fomentar la 

cultura en el sentido de conducir estas unidades rodantes con responsabilidad, 
aseguró

•	 		Los	compromisos	asumidos	y	la	labor	de	equipo	realizada	
durante su campaña, constituye una muestra de que con 

perseverancia, pensamientos positivos y una base sólida de valores, 
las	cosas	siempre	se	dan,	por	lo	que	seguramente	estará	en	una	

comisión	importante	en	el	Congreso	local,	desde	donde	trabajará	por	el	
bienestar de las familias nayaritas.

*En Compostela
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Compostela

Compostela.-Por Donkey—
Con el arribo de Tomas 
Rodríguez Sánchez, como  
Delegado de Tránsito, los 
conductores de motocicletas 
deben ahora andar con mayor 
precaución y   acatar lo que 
establece el reglamento, 
porque de no hacerlo serán 
sancionados o  cuando 
menos  amonestados para 
que no incidan en este tipo 

de irregularidades que ponen 
en riego su seguridad.

No se trata de un operativo 
especial, según lo indicó 
Rodríguez Sánchez, sino de 
hacer recorridos de rutina cuyo 
único interés es regular la 
vialidad sin caer en los excesos 
y aplicando únicamente lo 
que se establece en la ley de 
Tránsito y Transporte para el 

estado de Nayarit.

En este sentido-afirmo-no 
han sido dos, tres o cuatro 
conductores sancionados, sino 
decenas, que primeramente  
fueron amonestados y que 
tras hacer caso omiso sus  
motocicletas fueron retenidas 
como  producto de estas 
acciones, todo ello con el 
fin de poner orden en la 

Compostela.- Por 
D o n k e y — E n  u n 
ambiente de armonía 
y mucho entusiasmo, 
la mañana de este 
domingo, Francisco 
Javier Monroy Ibarra, 
tomó protesta como 
d ipu tado  de  l a 
Trigésima primera 
L e g i s l a t u r a  d e l 
Congreso del Estado, 
en cuyo evento fue 
acompañado, por su 
esposa, familiares y 
amigos.

Monroy Ibarra, es 
un hombre producto 
del esfuerzo y comprometido 
con su pueblo;  y hoy al asumir 
al cargo como diputado por el 
Octavo Distrito, demostrara 
a quienes le brindaron 
su confianza que no se 
equivocaron al darle su voto, 
porque hoy no solo tienen un 
amigo, sino un representante 
que pugnara por impulsar 

leyes que garanticen la 
seguridad y el bienestar de 
las familias de los municipios 
de Compostela y San Pedro 
Lagunillas.

El hoy diputado, es gente 
que sabe trabajar en equipo 
y lo demostró no solamente 
como integrante del actual 
Cabildo de Compostela, sino 

Delegación de Tránsito actuara 
contra motociclistas infractores 
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vialidad y salvaguardar 
la integridad de cada 
uno de los conductores.

El Delegado de 
Transito, dijo que la 
advertencia va dirigida 
e s p e c í f i c a m e n t e 
a los conductores 
de motocicletas y 
motonetas que carecen 
de placas, que no 
cuentan con licencia 
o que al conducir no 
porten el casco; esto 
es para evitar los 
constante accidentes 
así como para fomentar 
la cultura en el sentido 
de conducir estas unidades 
rodantes con responsabilidad, 
aseguró.

Casco, licencia y placas, 
son los principales requisitos 
que la delegación de tránsito 
de Compostela  está exigiendo 
a los motociclistas, por lo 
que, si no cuentan con estos 

requisitos se les aplicará 
una multa que se encuentra 
tipificada en la fracción IV 
del artículo 61 de la Ley de 
Tránsito y Transporte, misma 
que se paga en las oficinas 
de Recaudación de Rentas 
del Estado que se encuentran 
en las instalaciones donde 
se ubica esta Delegación, 
concluyó  

Francisco Monroy tomó protesta 
como diputado por Compostela y SPL

como parte de una nueva 
generación política del PRI 
que lucha por un Municipio 
con oportunidades, con 
empleos  para las familias 
y  certidumbre a la inversión 
y al desarrollo cimentado y 
ordenado.

Desde hoy Monroy Ibarra, 
afirma que su interés es 
atender los compromisos 
adquiridos con la gente,  

gestionando sus demandas  
para darles solución, en 
este sentido-afirmo-que 
también luchara para que a 
Compostela se le asigne un 
mayor presupuesto y acorde 
a sus necesidades a fin de 
que el Ayuntamiento que 
encabezara Alicia Monroy 
Lizola, trabaje sin problema 
alguno. 

  Los compromisos 

asumidos y la labor de 
equipo realizada durante 
su campaña, constituye 
una muestra de que con 
perseverancia, pensamientos 
positivos y una base sólida de 
valores, las cosas siempre se 
dan, por lo que seguramente 
estará en una comisión 
importante en el Congreso 
local, desde donde trabajará 
por el bienestar de las familias 
nayaritas
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•	 Durante	tres	semanas	los	niños	y	niñas	se	activaron	practicando	
las distintas disciplinas deportivas y actividades formativas benéficas 

para  su salud

Más de 280 alumnos participaron con 
éxito en el curso de verano del IMSS

20

El Teatro Tepic IMSS fue 
el escenario de la ceremonia 
de clausura del Curso 
Recreativo de Verano 2014 
en donde participaron más 
de 280 niños, mismos que 
fortalecieron la cultura  de 
fomento a su salud mediante 
la práctica de actividad 
física y orientación para 
que apliquen hábitos de 
vida saludables. 

Así lo dio a conocer la titular 
de la jefatura de prestaciones 
económicas y sociales, Dora 
Cecilia Espinosa González 
quien destacó que gracias 
al esfuerzo y actitud de 
maestros y alumnos en el 

transcurso de tres semanas, 
se puede afirmar que los 
resultados del curso fueron 
exitosos y benéficos para 
la niñez participante.

Tras fe l ic i tar  a los 
part ic ipantes a estas 
actividades por el entusiasmo 
en cada práctica, Espinoza 
González señaló que en 
este programa de verano 
se puso en práctica el 
concepto moderno de la 
seguridad social, en donde 
se vinculan la salud con 
actividades educativas y 
culturales.

Explicó que al vincular 

la salud con actividades 
educativas y culturales, se 
propician la participación de 
la población en programas 
de preservación y cuidado 
de la salud, a través de la 
enseñanza oral y escrita de 
orientación higiénica, con 
representaciones teatrales 
y el fomento a la práctica 
del deporte. 

En ese sentido, los 
asistentes al Plan Vacacional 
Recreativo 2014 participaron 
en actividades físicas y 
deportivas como base para 
conservar la salud como: 
Gimnasia, Tae Kwon Do, 
Baile, Recreación, Fut bol, 

Volibol, Manualidades y 
Arte Huichol, mismas que 
presentaron al público 
asistente al acto de clausura. 

Posteriormente y luego de 
entregar reconocimientos 
a los instructores de 
cada actividad, la jefa de 
prestaciones económicas 
y sociales añadió que con 
estas acciones se propicia la 
participación comunitaria en 
programas de preservación y 
cuidado de la salud a través 
de la enseñanza oral y escrita 
de orientación higiénica con 
representaciones  teatrales 

y el fomento a la práctica 
del deporte.

Finalmente se invitó a 
los presentes a admirar los 
trabajos de manualidades y  
arte huichol realizados por 
los alumnos participantes. 
Así mismo, se hizo un 
llamado a los padres de 
familia y población en general 
para que se inscriban en los 
cursos regulares que ofrece 
el Centro de Seguridad Social 
del IMSS, en donde pueden 
aprender capacitación y 
adiestramiento técnico, 
desarrollo cultural y deportes.

 Tepic Nay.- 18 de agosto de 2014 ATENTAMENTE 

Federico Meléndrez 
Martínez 

Regidor del PRI del Ayuntamiento de Tepic

Por su octavo aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, por la ardua labor 
que realizan cada uno de los que colaboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas bien 
informados durante todo este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna en nuestro estado,  sabemos que 
seguirán trabajando profesionalmente durante muchos años más.

Felicitamos a todo el personal que labora en:

Felicitación 8° Aniversario
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Tepic.-Durante un 
operativo desplegado 
po r  l a  Po l i c ía 
Nayarit (División 
de Combate a l 
Narcomenudeo), fue 
capturado Margarito 
Godoy Rentería, 
por su probable 
r esponsab i l i dad 
penal en la comisión 
del delito De Contra 
la Salud, en su 
modalidad de posesión de droga 
con fines de venta.

Godoy Rentería de 27 años 
de edad, originario y vecino de 
Tepic, fue detenido por el Cuerpo 
Élite de Seguridad en una de las 
calles de la colonia Lomas de la 
Laguna, municipio de Tepic, donde 
de acuerdo a diversas denuncias 
presuntamente se dedicaba a 
distribuir la droga denominada 
‘Cristal’.

Al momento de su detención 
a Margarito Godoy Rentería le 

fueron asegurados 
9 envoltorios de 
plástico transparente 
que contenían una 
sustancia granulada 
y cristalina con el 
enervante conocido 
como ‘Cristal’, así 
como la cantidad 
de 100 pesos que 
escondía entre sus 
ropas.

Por lo anterior, 
el detenido y la droga asegurada 
quedaron a disposición del 
Ministerio Público para los trámites 
de ley correspondientes, y más 
tarde fue llevado ante un juez penal 
para que defina su situación legal.

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que el Gobierno de la 
Gente seguirá atento al llamado 
ciudadano a través de los números 
de Emergencias 066 y de Denuncia 
Anónima 089, para combatir 
frontalmente la impunidad y 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

Tepic.-Durante un operativo 
desplegado en Guadalupe 
Victoria, municipio de San Blas, 
la Policía Nayarit detuvo a José 
Rubén Santana García, por 
su probable responsabilidad 
penal en la comisión del 
delito de Robo Calificado en 
agravio de la UT de Bahía de 
Banderas.

Sobre los hechos se conoce 
que hace poco más de un año, 
Santana García, aprovechó 
su condición como elemento 
activo de la Policía Estatal 
Preventiva (PEP), adscrito 
al área de vigilancia en dicha 
universidad, para robar de 
las oficinas administrativas la 
cantidad de 28 mil 700 pesos.

De acuerdo a la causa penal 
393/2013, José Rubén ignoró 
las disposiciones judiciales 
tras obtener su libertad bajo 

fianza y no se presentó 
durante varios meses a 
firmar ante el juzgado 
correspondiente, por lo 
que le fue liberada una 
orden de recaptura.

Tras su detención 
realizada este fin de 
semana en el municipio 
de San Blas, Santana 
García fue llevado ante 
el Juez que lo reclama 
en el municipio de Bahía 
de Banderas, para que 
determine su situación 
legal.

El Fiscal General Edgar 
Veytia subrayó que con 
esta acción el Gobierno 
de la Gente refrenda su 
compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad 
para lograr un Nayarit 
fuerte y seguro para todos.

Policía Nayarit saca de circulación 
a ‘envenenador’ en Tepic y le 

asegura dosis de ‘Cristal’

*En atención a una Denuncia Anónima al 089…

•	 José	Rubén	Santana	García	cuenta	con	una	orden	de	recaptura,	girada	
por	el	Juez	de	Primera	Instancia	del	Ramo	Penal	con	sede	en	Bucerías.

•	 Santana	García	se	encuentra	relacionado	en	la	causa	penal	393/2013,	
como	probable	responsable	del	delito	de	Robo	Calificado.

Detiene poLicía nayarit a ex aGente 
preventivo invoLucraDo en un robo 

a La ut De bahía De banDeras
•	 Margarito	Godoy	Rentería	fue	sorprendido	
en	la	colonia	Lomas	de	la	Laguna,	presuntamente	
mientras	distribuía	dosis	de	la	droga	conocida	

como	‘Cristal’	a	jóvenes	y	adolescentes.
•	 Godoy	Rentería	enfrentará	cargos	por	su	

probable	responsabilidad	penal	en	la	comisión	
del delito de Contra la Salud, en su modalidad de 

posesión	con	fines	de	venta.
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Compostela

22 Felicitación 8° Aniversario

ATENTAMENTE 

Javier Castellón Fonseca  
Maestro en Ciencias de la UAN y asesor 

de la Agencia Espacial Mexicana  

Felicito a su director Antonio Lora Zamorano por sus 8 años como un medio consolidado, 
de servir e informar a la sociedad nayarita de todos los acontecimientos en nuestro estado.

Invitándolos a que continúen por la senda de la buena comunicación como hasta ahora lo 
han demostrado.

Muchas	felicidades	a	todos	los	que	laboran	en	el	Diario	Informativo:	

Santiago Ixcuintla Nay.- 18 de agosto de 2014

Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

PARA EMPEZAR.......LOS CORAS FC 
DE LA LIGA DE ASCENSO MX ESTÁN 
QUE NO CREEN EN NADIE Y SE 
MANTIENEN INVICTOS EN SU CASA 
Y FUERA DE ELLA, y esto, parece ser 
que el Técnico Joel “Tiburón” Sánchez 
fue “pitoniso”, al señalar a principios 
de temporada, que en el Coloso del 
Matatipac, el Estadio Arena Cora serían 
los Coras FC imbatibles y, pues lo está 
cumpliendo......EL EQUIPO CORAS FC 
VENCIÓ AL NECAXA 2 A 1 y ahora se 
preparan para recibir a los Xolosixcuintles 
de Tijuana en lo que será abierta otra 
“llave” de la COPA MX.......ASÍ ES QUE 
EL COLOSO DEL MATATIPAC VOLVERÁ 
A TENER LLENO COMPLETO cuando 
este martes abra sus puertas para ser 
testigo mudo de un gran juego de dos 
equipos interesantes.   Esperamos 
verlos por esos lares......EL SINDICATO 
NACIONAL  DE TRABAJADORES DEL 
ISSSTE (SNTISSSTE) EN SU SECCIÓN 
XX111, QUE EN NAYARIT ENCABEZA 
LA LIC. SILVIA TERESA VERGARA, EN 
COORDINACIÓN CON LA DELEGACIÓN 
ESTATAL DEL ISSSTE QUE JEFATURA 
EL DR. ANTONIO SANDOVAL PAZOS 

ya se encuentran en los preparativos 
para el tradicional torneo deportivo de 
los trabajadores que inicia en el mes de 
Septiembre y culmina el día 1º. De Octubre, 
fecha en donde se festeja a los Servidores 
Públicos de la Institución.......LA PROPIA 
DELEGACIÓN ESTATAL Y EL SNTISSSTE 
SE COORDINAN PARA PROMOVER, 
ENTRE LA BASE TRABAJADORA, 
A C T I V I D A D E S  D E P O R T I VA S , 
CULTURALES Y SOCIALES, donde 
la grey laboral  participan en futbol, 
basquetbol, atletismo, volibol, ajedrez, 
canto y declamación.......QUIENES 
COORDINAN ESOS EVENTOS SON 
LOS PROPIOS RESPONSABLES DEL 
DEPORTE EN LA DELEGACIÓN Y EN EL 
SNTISSSTE, siendo ellos los compañeros 
Juan Carlos Valle Miramontes, Víctor 
Antonio Curiel Aguilar, María de Jesús 
Quevedo, Monita Reyes y Juan Antonio 
Altamirano que se han reunido para 
“checar” la convocatoria, solicitar las 
canchas deportivas y ver la posibilidad 
de uniformar a los equipos participantes 
o a los trabajadores que tengan actividad 
en competencias individuales......POR LO 
PRONTO, LA EFERVESCENCIA POR EL 

DÍA DEL TRABAJADOR DEL ISSSTE, a 
verificarse el 1º. De Octubre, ya está en 
plena ebullición y, los equipos de futbol de 
las áreas de Transportes y de Servicios 
Generales del Hospital General “Dr. Aquiles 
Calles Ramírez” se estarán enfrentando en 
dos partidos de futbol amistosos iniciados 
el pasado sábado 16 de agosto y otro 
para el fin de semana venidero.......EL 
JEFE DEL ÁREA DE TRANSPORTES 
DEL HOSPITAL, ANDRÉS VERDÍN 
MADERA , JUNTO AL COORDINADOR DE 
SERVICIOS GENERALES DEL MISMO 
CENTRO HOSPITALARIO, JUAN CARLOS 
HERNÁNDEZ BELTRÁN ya concertaron los 
partidos en las instalaciones de la Unidad 
Deportiva “Santa Teresita” y en un Pacto 
de Amigos estarán jugando al futbol........
EL EQUIPO DE TRANSPORTES DEL 
HOSPITAL lo encabeza ANDRÉS Verdín 
Madera y en su lista de jugadores están 
Armando Barajas Graxiola, José Luis 
Lorenzana, Salvador Casillas Martínez, 
Alan Cortez Ibarra, Alberto Jorge Casillas 
Martínez, Gilberto Machuca, Jorge 
Salvador Casillas Barajas, Juan Carlos 
Dueñas, Adrián Jolondrino, Ildefonso 
González, Jair Pérez Solórzano, Juan 
Pablo Sánchez, Salvador Omar Cordero, 
Gilberto Miranda Cambero, Enrique 
Godínez, Román Cordero, Héctor Aguilar, 
Rafael Jiménez Mercado y Jorge González 
Tovar.......POR PARTE DEL ING. JUAN 
CARLOS HERNÁNDEZ COORDINADOR 
DE SERVICIOS GENERALES DEL 

HOSPITAL DEL ISSSTE  ya definió su 
equipo, pues tiene en su lista a cerca de 
30 trabajadores como son, entre otros, 
José de Jesús Zavala, Juan Carlos Flores, 
José Emeterio Rivera, Pedro Godínez, 
Joel Hernández, Roberto Godínez, Oscar 
Escobedo, Luis Enrique Guzmán, Daniel 
Castañeda, Julián Pérez, Christian Elías, 
Jorge Medrano, Juan A. González, Jorge 
Vergara, Carlos Rodríguez, Miguel Castro, 
Cesar Pineda, Lucio Rodríguez, Luis Pérez 
Jiménez, Obed Pérez, Jesús Benítez y 
Gilberto Ruíz que conforman las áreas 
de Recursos Financieros, Mantenimiento, 
Lavandería, Nutrición, Farmacia y hasta 
los de Seguridad Pública que se encargan 
de proteger las instalaciones hospitalarias 
y a los Derechohabientes.......ESTO 
NOMÁS  ES EL ARRANQUE DE LAS 
ACTIVIDADES DEPORTIVAS EN EL 
ISSSTE y es en forma extraoficial, porque 
falta que sea publicada la Convocatoria 
respectiva a cargo del SNTISSSTE 
y que es avalada por la Delegación 
Estatal.....ESPERAMOS PUES, SE 
OFICIALICE LA CONVOCATORIA PARA 
ELTORNEO DEPORTIVO INTERNO DE 
LOS TRABAJADORES DEL ISSSTE 
y que los compañeros Juan Carlos 
Valle Miramontes, coordinado con 
Víctor Antonio Curiel Aguilar. María 
de Jesús Quevedo, Monita Reyes y 
Juan Antonio Altamirano nos hagan 
llegar la respectiva información......Y 
NOSOTROS.....VEREMOS Y DIREMOS.



Lunes 18 de Agosto de 2014Santiago Ixcuintla

Santiago como los cangrejos camina para atrás

(Primera de dos Partes) 
*Toca los temas del recurso de impugnación y de la detención 

de Goya Duarte  

La entrevista con el Maestro en 
Ciencias Javier Castellón Fonseca
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 José María Castañeda 

SANTIAGO.- Se encuentra 
en curso la  impugnación, 
tuvimos hace unas semanas una 
audiencia de oídas, así se llama 
con los magistrados de la Sala 
Constitucional Electoral del Tribunal 
Estatal, y ahí nos escucharon nos 
explicaron cual era el procedimiento 
para tomar su decisión sobre la 
impugnación y fijaron el día 27 de 
agosto como fecha límite para dar 
a conocer el fallo.

Cualquiera que esta sea el fallo, 
si es a favor o en contra nuestra 
de todas maneras este fallo se 
va al Tribunal Federal Electoral, 
el Tribunal Federal Electoral tiene 
hasta el 16 de septiembre para poder 
decidir, recordarán cuando ocurrió 
lo de Sergio González, fue el 15 
de septiembre cuando el tribunal 
decidió declararlo inelegible, y en 
esta ocasión va a tener que resolver 
igual, nosotros estamos siguiendo 
el proceso aportamos las pruebas 
integramos el expediente entonces 
esperemos que lo que integramos 
en el expediente demuestre que 

las irregularidades que ocurrieron 
el día de la elección fueron 
suficientes para revocar el sentido 
de los resultados, entonces en eso 
estamos esperando informando 
visitando comunidades informando 
de cómo va el proceso y bueno 
esperaremos la fecha.

Hay el comentario generalizado 
de que pudiste haber ganado la 
elección pero que la mala sombra 
de Esteban Ramos, ha sido la que 
te ha hecho perder las elecciones 
últimas en las que han participado, 
“Mira dos cosas la verdad es que yo 
no creo en las buenas y las malas 
sombras”, uno tiene amigos que 
la gente clasifica de compañeros 
aliados, buenos malos y regulares, 
dependiendo de cuál es su relación, 
la verdad es que si se tienen los 
resultados que se tienen es de 
circunstancias diferentes a si 
me acompañó alguien o no me 
acompañó. 

Yo siento que sobre todo 
enfrentamos una elección de estado 
y que por esa razón tuvimos ese 
resultado último, yo le comentaba a 
don Enrique, -Torres Zamora- con 
quien platica antes, que el suelo 

no estuvo parejo en la elección 
la elección se vio cargada por la 
intervención de la policía Nayarit, 
de las autoridades estatales y no 
es que a uno le falle lo ingenuo, 
sabes a lo que te vas a enfrentar, el 
asunto de la intervención policiaca 
la protección de delincuentes, para 
la compra de votos institucionalizada 
pues fue algo que prevaleció en 
esta elección, no solamente en 
Santiago sino que en muchas 
partes del estado, yo sé que estoy 
convencido que el resultado se 
debió más a eso,  que a la mala 
buena, o blanca sombra de Esteban 
Ramos Galaviz. Igual de Pavel 
o de quien sea yo pienso que la 
verdad el elector quien en verdad 
se está fijando en eso.

Y el tema de Goya Duarte, a 
mi me parece una injusticia de 
magnitud inconmensurable Goya 
Duarte, y ustedes la conocen muy 
bien, es la tesorera del sindicato de 
tabacaleros que dirige el Chivas, 
pero ella no es responsable de 
ningún mal manejo, y yo creo que 
está en la cárcel injustamente y 
lo que le está ocurriendo a Goya, 

 Por José María Castañeda 

SANTIAGO.- Resulta increíble 
el abandono en que se encuentra 
la obra pública en la cabecera 
municipal luego que la totalidad 
de las calles de Santiago lucen 
abandonadas totalmente destruida, 
con lo que damos no uno sino 
varios pasos al pasado lejos de 
avanzar en infraestructura urbana 
como quisiéramos que fuera.

El reportero cuya edad rebasa 
el medio siglo de existencia 
da cuenta cabal en el sentido 
que la obra pública en el trienio 
administrativo de Nicolás Carrillo 
Palomera, era infinitamente superior 
al trienio actual, nuestras calles 
en aquel entonces no estaban 

no se le puede desear a nadie ni 
a sus más terribles enemigos, 
porque no solamente su salud se 
ha deteriorado como en años, sino 
que también su familia sucedió una 
tragedia, falleció una nuera y ella 
no lo sabe todavía estando en la 
cárcel, tiene 27 días en la cárcel y 
la verdad lo digo sin responsabilidad 
que implica el hecho de lo que la 
están acusando que es el fraude 
de los terrenos, a mi me parece 
que fue un acto donde lo político 
intervino, porque su familia señala 
a Edwin Carrillo, como la persona 
que llevó las patrullas de la policía 
Nayarit a su casa para señalarla, 
y de ahí se trasladaron aquí a las 
instalaciones de Tabamex, y ahí 
la subieron y la presentaron hasta 
otro día, y Goya, no es una joven 
y la presentan en la Presa como 
escoria, junto con otra gente que 
nada tenía que ver en el caso 
de ella.

En ese sentido el ex senador 
dice, yo la verdad sí creo que 
tenga que ver con una intención 
política, de sobajarla de lincharla 
socialmente linchar a su sindicato 
y de paso a quienes somos sus 
aliados yo, si creo que Goya Duarte, 
esta injusta y políticamente en la 
cárcel, Pero aquí que es lo que 
dice Esteban Ramos Galavis, la 
gente lo señala como el principal 
responsable de este fraude y la 
gente sabe también que el grueso 
de los dineros en este caso los 
casi 10 millones de pesos que 
revivió por concepto de la venta 
de las tierras lo recibió él, y no 
Goya como tesorera.

 “Mira, la verdad yo digo que son 
asuntos que tienen que resolverse 
al interior de su sindicato, yo tenía 
otra idea de la defensa de Goya más 
política que jurídica, el sindicato 
asumió la defensa jurídica de Goya, 
mucho más complicada que la de 
Esteban, porque tuvieron que juntar 
garantías que avalaran 10 millones 
de pesos, que es el daño que les 
están fincando entonces tuvieron 
que juntar 15 escrituras para que 
avalaran 10 millones de pesos, 
que son avaluó y certificadas por 
notario que todavía  no alcanzan 
a certificarlas,  yo espero que esta 
semana salga doña Goya, y bueno 
al interior del sindicato ellos tendrán 
que aclarar esta situación, pues 
yo siempre he dicho que debe de 
haber un respeto mínimo, hacia 
una organización en la cual uno no 
pertenece,  yo pienso que hubiera 
sido más de la idea de salir a la 
calle a defender a Doña Goya, ellos 
no quisieron, asumieron la defensa 
jurídica cuando la verdad es que 
doña Goya estaba injustamente 
presa, por un asunto que ella ni 
siquiera haya cometido, estableció 
en esta primera entrega con el 
Maestro FJCF.

adoquinadas pero sí en cambio 
estaban bien empedradas y sin 
tanto escurrimiento de aguas 
negras por doquier como ahora, 
llegamos a tener incluso semáforos 
en el cruce de las calles Amado 
Nervo y 1ra Corregidora cosa que 
hacía que nos sintiéramos como 
que estábamos en la capital del 
estado.

Hoy nuestra real idad en 
totalmente distinta la Amado 
Nervo hasta la calle Puebla está 
totalmente destrozada, en este 

obra intervino obras públicas 
del gobierno del estado y pese 
a que comenzaron a trabajar 15 
días antes que iniciaran nuestras 
fiestas de mayo en hora que no 
concluyen, pese a las buenas 
intenciones del gobernador del 
estado Roberto Sandoval, la calle 
Nicolás Echevarría de la Puebla está 
destrozada sin que se insiste obras 
públicas de gobierno del estado haya 
hecho algo, los derrames de aguas 
negras son hechos cotidianos, sin 
que intervenga siquiera el sector 
salud y el mismo SASAM, ya que 

pese a que los comensales tengan 
las valencianas de sus pantalones 
y zapatos estén impregnados de 
aguas negras.

Por lo que las enfermedades 
diarreicas están a la orden del 
día con su consiguiente dosis de 
salmonelosis, así pues las cosas 
en estas tierras del señor de la 
Ascensión, donde las grandes 
epidemias del pasado comienzan 
a resurgir debido a la apatía de 
nuestros gobernantes que en 
eventos de grandes magnitudes 
dan al mundo la apariencia de 

que somos cosmopolitas cuando 
la verdad es que los verdaderos 
mexicanos aquellos que ganamos 
el salario mínimo y que dice el 
responsable de regular los salarios 
mínimos que con 70 pesos tenemos 
para vivir, mientras que este gana 
poco menos de 3 millones de 
dólares anuales vivimos peor que 
los puercos, dicho lo anterior con 
todo respeto para estos animalitos 
revolcándonos entre las miasmas 
y eses fecales que brotan de los 
derrames de aguas negras sea 
por dios.
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El gobierno federal no da esperanzas de 
pagar el apoyo de los 2 pesos a frijoleros   

José María Castañeda 

SANTIAGO.- Lideres campesinos 
coinciden en que el gobernador del 
estado debe de entrarle, debe de 
entrarle abiertamente con el problema 
de pago de los dos pesos por cada 
kilo de fríjol entregado a los centros 
de acopio debidamente establecidos 
ya que la economía en el campo está 
tronada totalmente.

Estamos a más de 180 días en las 
que se entregó el grano a los acopios, 
y es momento en que los dos pesos 
por kilo prometido por el gobierno 

federal al productor no ha llegado, 
se habla que esta nueva prórroga se 
viene dando a raíz, que un empleado 
de ACERCA que se encargaba de 
recabar la información para a su vez 
este remitirla a México fue despedido 
porque sencillamente como ya es 
costumbre estos sujetos amafiados 
con representantes de centros de 
acopios y líderes campesinos además 
de altos funcionarios, estaban metiendo 
grandes volúmenes de frijol fantasma, 
para de esa forma quedarse con 
millonarias cifras de dinero dejando 
se insiste como ya es costumbre a 
los verdaderos productores sin los 

apoyos federales.
60 millones de pesos son los que 

andan volando y que aún no aterrizan 
ante el silencio cómplice de personajes 
nayaritas quienes como es el caso 
de Juan Manuel Rocha Piedra, y 
Manuel Cota Jiménez, quienes en su 
carácter de presidente de la LCA en 
Nayarit el primero y en su carácter de 
ya presidente de la CNC en el país, 
además de senador y presidente de la 
comisión del senado de la república, 
de las comisiones de agricultura 
ganadería y pesca, Manuel H. Cota 
Jiménez, nada hacen para sacar de 
la miseria al campo, con la entrega 

de los 2 pesos por kilo entregado. 
En estos momentos muchos 

campesinos aprovechan cualquier 
inter que proporcionan las lluvias 
constantes para rastrear sus tierras a 
fin de que aprovechen estas al máximo 
las últimas lluvias de la temporada, 
sin embargo sin dinero para hacer 
los movimientos que las tierras de 
cultivo requieren, los campesinos se 
siguen rascando la cabeza en señal 
de impotencia de no tener el dinero 
suficiente para pagar los movimientos 
de tierra, seguiremos informando.
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ATENTAMENTE 

Familia Porras Domínguez 

Por su octavo Aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, por la 
ardua labor que realizan cada uno de los que colaboran en el medio.

Esperamos que continúen con la misma línea que lo han venido haciendo durante 
años, y que sigan manteniendo informada a la población santiaguense, con objetividad 
y profesionalismo. 

La Distribuidora Pacifico y Modelo de Santiago S.A de C.V. Felicita a: 


